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Настал твой страдны й
ч а с ,  з е м л е д е л е ц
Задача дня: раздельная уборка хлебов и силосование кукурузы

П Е Р В А Я

З В Е З Д О Ч К А

КОМБАЙНЕРА
Отлично трудится на жат

ве передовой комбайнер кол
хоза «Заря» Первомайского 
района коммунист Виктор 
Дмитриевич Новоселов. Он 
первым в районе намолотил 
1.000 центнеров зерна. Пря
мо в поле секретарь партко
ма колхоза Виктор Яковле
вич Симолин поздравил по
бедителя социалистического 
соревнования и вручил ему 
чек на получение денежной 
премии. На комбайне Ново
селова была нарисована пер
вая за эту уборку красная 
звездочка. Комбайнер при
ступил к намолоту второй 
тысячи центнеров хлеба.

О. ЛОГИНОВА.
Первомайский район.

В Ы С О К И М И

Т Е М П А М И
В совхозе «Коломияский» 

Чаинского района выполне
ние плана заготовки трубых 
кормов близится к заверше
нию. Большая часть сена за
готовлена по суходолам и 
старым покосам. Сейчас 
развернулись работы на за
ливных лугах. Есть уверен
ность, что до начала уборки 
яровых дополнительно ч 
плану будет заготовлено 
500 тонн сена. Благоприят
ная погода позволяет обес
печивать в отдельные дни 
прирост по совхозу до 260 
тонн отличного сена.

Тремя АВМ-0,65 выполне
но три четверти сезонного 
плана производства травя
ной муки. Лидирует в сорев
новании отряд из Коломин- 
ских Грив (машинисты В. А. 
Бывшев и В. И. Брижатый). 
Сокращают разрыв их со
перники — ермиловцы С. С. 
Юминов и В. 3. Шумаков.

Р. ЭЛЬМАРОВ.

О П Е Р А Т И В Н О С Т Ь  
И Д Е Й С Т В Е Н Н О С Т Ь

Регулярно выходят на 
комплексе АВМ в совхозе 
«Инкинский» Колпашевского 
района боевые листки. 6 ав
густа, например, машинист 
В. П. Медведев за смену 
произвел 8 тонн зеленого 
концентрата, значительно 
перевыполнив норму. Утром 
следующего дня об этом со
общалось в боевом листке.

Ежедневно появляются 
боевые листки и «молнии» 
на местах летних доек, у 
механизаторов, занятых на 
заготовке сенажа, у .совхоз
ной конторы. Они оператив
но сообщают о ходе социа
листического соревнования, 
о выполнении ежесуточных 
заданий.

М. НАДЕЖДИНА.

Полным ходом идет уборка лее 300 тонн зеленой массы, 
кукурузы в совхозе «Моло- Как всегда, спорится дело 
дежный» Томского района. у передового механизатора 
Заложено на силос уже бо- Владимира Дмитриевича

Горна. Его ежедневный ре
зультат — "полторы нормы.

Фото Н. Митикасова.

П О - У Д А Р Н О М У ,  
КАК И НА СЕНОКОСЕ

В совхозе «Родина» Том
ского района для уборки 
зерновых созданы два ме
ханизированных отряда, в 
каждом по 10 комбайнов. 
Сейчас они ведут косовицу 
и обмолот ржи. С гектара 
берзгт по 18 — 20 центнеров 
зерна. Пока лучший резуль
тат у опытного комбайнера 
орденоносца А. И. Иванова 
— 1.158 центнеров. Более 
1.110 центнеров намолотил

и Н. В. Быстров. Механиза
торам предстоит убрать зер
новые более чем с двух
тысяч гектаров. Они наме
рены это сделать за 20 дней.

Параллельно с жатвой в 
совхозе ведется и уборка 
кукурузы. ^Механизирован- 
,ные отряды возглавляют
известные в районе земле
дельцы А. Д. Лыгута и И. И. 
Заярный. Закончив . в пла
новые сроки и с большим

перевыполнением заготовку 
сена, по-ударному они тру
дятся и на кукурузных 
плантациях. За первый день 
силосования отряд А. Д. Лы- 
гуты, в котором четыре ком
байна, отправил в траншеи 
540 тонн зеленой массы. 
Около 400 тоня убрал отряд 
И. И. Заярного. Механиза
торы ежедневно перевыпол
няют нормы. Им предстоит 
убрать кукурузу с 425 гек
таров и уложить в траншеи 
9.600 тонн силоса. Коллекти
вы отрядов решили не позд
нее 22 августа выполнить 
эту работу.

Б. ИВАНОВ.

ГЛАВНЫЙ РЕЗЕРВ ПОВЫШЕНИЯ 
П Р О Д У К Т И В Н О С Т И

РАЙОННЫЕ ГАЗЕТЫ УСТАНОВИЛИ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
КОНТРОЛЬ ЗА КОРМЛЕНИЕМ СКОТА НА ЛЕТНИХ ПАСТБИЩАХ

ШЕГАРКА. «Зеленые кор
ма — на все летние площад
ки! Это главный резерв по
вышения продуктивности 
стада» — помещенный на 
первой странице такой при
зыв передает содержание 
публикаций, которые поме
щает районная газета «Путь 
к коммунизму». На днях га
зета рассказала о работе ме
ханизатора совхоза «Россия» 
А. И. Коколова, который обе
спечивает дойку зелеными 
кормами, трудится стара
тельно и будет работать на 
этом месте до конца паст
бищного сезона.

АСИНО. «Зеленому кон
вейеру на фермах —. четкий

ритм» под этим заголов
ком районная газета «При- 
чулымская правда» поме
стила сообщения из хо
зяйств о том, как организо
вано кормление скота в 
летний период. На примере 
Маложировской фермы га
зета показала, чт-о, изменив 
отношение к организации 
зеленого конвейера, можно 
существенно повысить на
дои.

МО ЛЧ АНОВО. • «Пред л а - 
гаем объясниться» — в этом 
разделе районная газета 
«Знамя коммунизма» поме
стила ответы руководителей 
отделений совхоза «Мблча- 
новский» о том, почему с

перебоями действует зеле
ный конвейер, почему пло
хо поставлено кормление 
животных. Рассказывается, 
что на Сарафановской фер
ме подошли к этому пб-дру- 
гому: хорошо организовали 
подвозку зеленой массы, и 
надои здесь на килограмм 
выше прошлогоднего уровня.

ТОМСКИЙ РАЙОН. Рай
онная газета «Правда Ильи
ча» рассказала о добросове
стной работе механизаторов 
совхоза «Октябрь» А. Ха- 
лецкого и В. Крицкого, кото
рые, как отмечают в • этом 
хозяйстве, находятся на пе
реднем крае борьбы за боль
шое летнее молоко.

В начале мая бюро Ш е- 
гарсного райкома К ПСС и 
райисполком  при няли  совме
стное постановление, обязы
вающее р яд дорож но-строи
те ль н ы х  организаций и про
мы ш ленны х предприятий 
района оказать хозяйствам 
помощь в стр оительстве  
подъездны х путей  к ф ер
мам. О том, что уж е сдела
но, мы попросили расска
зать начальника районного 
ш таба по контролю  за вы
полнением этого постанов
лени я, председателя Ш е- 
гарского райисполкома
Г. Я. К А З А К О В А.

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

Д о р о г и  н фермам

— Со всей ответствен
ностью подошел к выполне
нию постановления бюро 
райкома КПСС и райиспол
кома коллектив мелиорато
ров ПМК-5 (начальник 
А. И. Минаев), — сказал Ге
оргий Яковлевич. — Ему бы
ло поручено строительство 
подъездных путей к Гынга- 
зовской и Маркеловской 
молочнотоварным фермам 
совхоза «Россия». Все ра
боты здесь практически за
вершены:; поднято и отгрей- 
дировано. дорожное полотно, 
произведена отсыпка гравия. 
Через несколько дней эти 
подъездные пути будут при
няты в эксплуатацию.

Скоро будут готобы подъ

езды к скотным дворам, кор
моцеху и откормочной пло
щадке на баткатских фер
мах №№ 1 и 2 колхоза име
ни 50-летия Великого Ок
тября. Здесь трудятся меха
низаторы райсельхозтехни- 
ки. Однако в Ваткат вовремя 
не был завезен гравий. Из- 
за этого строительство затя
гивается.

По той же причине Не го
товы . еще подъездные пути 
к Татьяновской ферме сов
хоза «Советский». Ведущее 
здесь работы Мельниковское 
спецотделение сельхозтех
ники до сих пор не завезло, 
гравий для засыпки уже 
поднятого и отгрейдировац- 
ного полотна. К сожалению, 
эта организация из-за недо
статка техники и рабочих 
не смогла начать, как 
было намечено, прокладку 
подъездов к Анастасьевской 
ферме.

Шегарский участок Ко-

жевниковского ДПМК делает 
бетонированные подъезды к 
Гусевекой ферме колхоза 
«Рассвет» и Трубачевекой 
ферме колхоза имени XXIV  
съезда КПСС. На этих фер
мах отсыпано и отгрейдиро- 
вано дорожное полотно, на
чато бетонирование. Но тем
пы недостаточно высокие^ в 
настоящее время общий объ
ем работ выполнен всего на 
треть.

Не обеспечили выполнение 
постановления бюро райкома 
партии и райисполкома та
кие организации, как ДРСУ 

' (начальник Г. А. Фролов) и 
ДСУ-3 (начальник В. С. Зай
цев). Они должны были со
оружать подъездные пути в 
Малобрагинском отделении 
колхоза имени XXIV  съезда 
КПСС.

Шегарский райком пар
тии и райисполком в тече
ние всего лета постоянно 
следили за ходом строитель-.

ства подъездов к фермам и 
животноводческим комплек
сам. Этот вопрос обсуждался 
на сессии районного Совета 
народных депутатов, со
стоявшейся в июне. Руково
дители, затягивающие рабо
ты, были подвергнуты кри
тике.

Несмотря на ряд просче
тов, сооружение подъездных 
путей к животноводческим 
объектам ведется сейчас на
много организованнее и бы
стрее, чем в предыдущие го
ды. Одной из наших оши
бок было то, что мы вовремя 
не обеспечили завоз гравия. 
Когда же начались кормоза
готовительная и уборочная 

.кампании, транспорт на эти 
пели выделить трудно. Но 
меры сейчас принимаются, и 
на всех фермах района, где 
■работы начаты, подъезды 
будут готовы к постановке 

'скота на стойловое содержа
ние.

На сельских
с т р о й к а х

П О Д Р Я Д Ч И К И
п о д в о д я т

В Коломинскнх Гривах  
Чаинского района сдержи
вается сдача мастерских 
строительство которых 
ведет П М К -8  М еж колхоз- 
строя,

Комментирз’ет директор 
совхоза «Коломияский» Гс.м 
берт Эльмарович Палосон;

— Надо ли объяснять, что 
современный машинный 
двор для нашего совхоза 
необходим, как воздух. К не
му приковано внимание ру
ководства и партийной орга
низации совхоза. За два го 
да, не считаясь с трудностя
ми хозспособа, мы своими 
сидами построили типовой 
гараж, где упрячем на 
зиму вею технику. Корпус 
мастерской на 300 ремонтов 
в год тоже обошелся хозяй
ству в значительную сумму 
и нужен не меньше гаража 
но строит его шестой год 
ПМК-8 Межколхозстроя, и 
конца строительства мы ни
как не дождемся.

В этом году объект пуско
вой, но работы там — край 
непочатый: не вабетонирова- 
ны полы, не закончена шгу- 
катурка,- Руководители
ПМК-8 заверяли нас, что в 
сентябре мастерские - будут 
сданы, но теперь, ссылаясь 
на субподрядчика — -Чаин- 
ский участок Томсксель- 
хозмонтажкомпдекта, ч по 
всему видно, намерены затя
нуть сдачу, А  для нас это 
чревато серьезными послед
ствиями. Старая котельная 
снесена, инженерные ком-му- 

• никации смонтированы под 
новые объекты, а старая ма
стерская, которая держится 
на подпорках, отключена от 
теплотрассы. Если сдача ма
стерской затянется до но
ября-декабря, то возник
нет необходимость вести но
вую теплотрассу в старые 
мастерские.

За разъяснениями редак
ция обратилась к руководи
телям подрядных организа
ций:

А. X. Веснин, заместитель 
директора объединения 
Томексельхозмонг а ж к о м- 
плект, ответил: — Чаинский 
участок по монтажу в коло- 
минских мастерских имел 
на этот год план освоения в 
сумме 22,8 тысячи рублей. 
На начало августа освоено 
24,7 тысячи рублей и о ка
ких-либо претензиях со сто
роны подрядчика или за
казчика он не знает.

Начальник планового от
дела объединения Межкол- 
хозстрой В. М. Екименко на 
вопрос о мастерской в Коло- 
минских Гривах подтвердил, 
что строительство их дейст
вительно затянулось. Долго 
решался вопрос с документа
цией, , по каким-то сущест
венным причинам объект на 
год был консервирован. На 
текущий год оставалось ос
воить 63 тысячи рублей., к 
августу освоили половину. 
Освоение оставшихся 32 ты
сяч рублей решено форсиро
вать сейчас и в сентябре 
сдать объект. Такой же по
зиции придерживается и 
главный инженер ПМК-8 
А, А. Волков.

— Такое решение вполне 
устраивает совхоз, — резю
мирует Р. Э. Палосон, — но 
товарищу Веснину надо бы 
бывать на -объектах, прежде 
чем делать подобные заяв
ления: на объекте еще не 
закончены работы по мон
тажу отопления, водопрово
да и канализации...

Для мощногр 
«энергомоста»
ЛЕНИНГРАД, 15 августа. 

К оснащению оборудовани
ем линии электропередачи 
сверхвысокого напряжения 
«Итат—Новокузнецк» при
ступили ленинградские
предприятия. Строящаяся 
ЛЭП, рассчитанная на на
пряжение 1 миллион 150. ты
сяч вольт, будет первой в 
мире промышленной линией 
электропередачи наивысше
го на сегодняшний день 
класса напряжения.

(ТАСС).

в открытом космосе
у с п е ш н о  в ы п о л н е н а

Экипаж научно-исследова
тельского комплекса «Са
лют-6» — «Союз-34» нахо
дится в орбитальном полете 
171 сутки. 15 августа’ на за
вершающем этапе длитель-. 
ного и напряженного косми
ческого полета Владимир 
Афанасьевич Ляхов и Ва
лерий Викторович Рюмин 
осуществили выход в откры
тое космическое простран
ство и выполнили важные 
технические . эксперименты.

Основными задачами вы
хода явились работы по от
воду антенны радиотелеско
па КРТ-10 от станции, 
осмотр внешней поверхности 
станции и демонтаж уста
новленной на ней научной 
аппаратуры.

После окончания работ с 
радиотелескопом 9 августа 
1979 года при отделении его 
раскрытой антенны от стан
ции возникли колебания ан
тенны, которые привели к 
частичному зацеплению ее 
конструкции за выступаю
щие элементы агрегатного 
отсека. Так как полного от
деления антенны не произо
шло, было принято решение 
об отводе антенны космонав
тами во время выхода в от
крытый космос.

В 17 часов 16 мин л  мос
ковского времени космонав
ты открыли люк переходного 
отсека. Бортинженер вышел 
на внешнюю поверхность 
станции и по поручням 
переместился вдоль всей 
станции к торцевой поверх
ности агрегатного отсека. В 
это время Владимир Ляхов,

СООБЩЕНИЕ
Т А С С

выйдя из переходного отсе
ка-, помогал Валерию Рюми
ну в выполнении запланиро
ванных операций.

Бортинженер оценил фак
тическое положение антен
ны радиотелескопа, а затем 
приблизился к месту зацеп
ления антенны за внешние 
элементы конструкции стан
ции, и с помощью специаль
ного инструмента освободил 
антенну. После этого борт? 
инженер сообщил антенне 
ускорение относительно
станции для отхода ее в 
свободное • космическое про
странство.

В процессе выхода космо
навты демонтировали с 
внешней стороны поверхно
сти и перенесли в станцию 
приборы системы регистра
ции микрометеоров и панели 
е образцами различных кон- 
стру кциогшых, оптических, 
теплозащитных и полимер
ных материалов. Часть это
го оборудования. находилась 
в открытом космосе со вре
мени выведения станции на 
околоземную орбиту 29 сен
тября 1977 года, а другая — 
была. установлена космонав
тами Коваленком и Иван- 
чеиковьгм во время их вы
хода из станции в июле 
1978 года.

После завершения запла
нированных работ Владимир 
Ляхов и Валерий Рюмин 
возвратились в переходный 
отсек, произвели его наддув 
и, сняв скафандры, перешли 
е  помещение станции,

Общее время пребывания 
Владимира ‘ Ляхова, и Вале
рия Рюмина в условиях от
крытого космического про
странства составило 1 час 
23 минуты'.
. В п роцессе ос у ществ л ения 

выхода в открытый космос 
были продолжены испыта
ния скафандров и их систем, 
отрабатывалось взаимодей
ствие космонавтов и прове
рялись новые инструменты и 
приспособления, предназна
ченные для выполнения 
монтажных работ вне стан
ции. Экипаж орбитального 
комплекса успешно выпол
нил все намеченные меро
приятия, проявив при этом 
мужество и находчивость.

Самочувствие В. А, Ляхова 
и В. В, Рюмина после рабо
ты в условиях открытого 
космического пространства 
хорошее.

У  спешно осуществленный 
экипажем выход в космос, 
еще раз подтвердив высокую 
надежность скафандров и 
систем, обеспечивающих ра
боту космонавтов вне стан
ции, открывает новые пер
спективы в выполнении на
учно - технических экспери
ментов и ремонтно-профи
лактических работ , в откры
том космическом простран
стве.

в лесном цехе
о в л а с т м .

Кубометры 
и километры

Бригада В. Селезнева 
приняла на второе полуго
дие повышенные социали
стические обязательства. Се
годня бригадир рассказыва
ет о задачах и проблемах, fe 
которыми сталкивается кол
лектив.

На собрании партийно-хо
зяйственного актива наше
го леспромхоза шел прист
растный разговор о том, 
как погасить долги, образо
вавшиеся с начала года. 
Нам, водителям, вдвойне до
садно слышать упреки в том, 
что нынче плохо идет вы
возка. Наша бригада сдела
ла все, что могла, для 
выполнения задания. За 7 
месяцев мы вывезли около 
75,5 тысячи кубометров при 
годовом плане 118 тысяч.

Могли бы работать еще 
лучше, но тормозят вывозку 
плохие дороги, некачествен
ная укладка хлыстов, про
стои на погрузке (из-за на
рушений технологии штабе
левки и остановок механиз
мов на ремонт). Больше все
го претензий у нас к опера
торам челюстных погрузчи
ков. Беды у них не новые: 
«летят» шланги, балансиры, 
выходят из строя насосы. 
Вроде бы мелочи, а уж ко
торый год не могут приспо
собиться. Происходит это по 
двум причинам: из-за недо
гляда самих механизаторов

и из-за небрежной подготов
ки площадок... Вы посмот
рите/ что делается, когда 
трактор подносит хлысты к 
лесовозу. Ведь идет он, как 
корабль в штормовую пого
ду. То направо его качнет. 
То налево. Глядишь, поддон 
набок, масло течет. Ведь ни
какая техника не выдержит, 
если ее все время в аварий
ном режиме использовать. А 
3' нас только так.

Мое предложение — уси
лить ремонтные бригады по 
обслуживанию погрузчиков 
и лесовозов. Надо обязатель
но иметь резерв запасных 
частей. Причем не держать 
их под замком, а оператив
но подвозить туда, где в 
них есть острая нужда. У 
нас порой и гайки не допро
сишься, а на проверку ока
зывается, что они в избыт
ке. Так сами себе создаем 
искусственные проблемы, не 
хотим навести порядок в 
собственном хозяйстве.

Судите сами: лесовозы
бригады прошли по 100 и 
б^лее тысяч километров без 
капитального ремонта. А  
это значит, что требования 
к их ремонту, профилакти
ке, техуходам повышаются 
с ' каждым днем. Но в лес
промхозе мер не принимают, 
надеются на энтузиазм и 
мастерство водителей. ‘ Но 
ведь одними руками, будь

они хоть золотыми, ничего 
не сделаешь. Не' поймите 
меня, что я выпрашивать 
излишние запасные части. 
Нет, просто надо по-хозяй
ски использовать даже то, 
что мы имеем. Неплохо бы 
объединению Томлеспром на 
такие отдаленные пред
приятия, как наше, органи
зовать своего рода центроза- 
воз запасных частей и тех
ники.

Эти критические замеча
ния возникли потому, что 
мы можем работать лучше. 
Чтобы помочь предприятию 
рассчитаться с долгами, на
ша бригада обязалась до 
конца года вывезти сверх 
запланированного еще 25 
тысяч кубометров. Таким об
разом, мы должны доста
вить из лесосек на нижние 
склады уже 145 тысяч ку
бометров. Это свыше 40 про
центов объема заготовляе
мой леспромхозом древеси
ны. Обязательство ответст
венное. Водители бригады 
готовы выполнить его с че
стью. Доверие оправдаем,-но 
и руководству леспромхоза, 
объединения ’Томлеспром 
надо внимательнее. отнес
тись к просьбам, высказан
ным от имени всех водите
лей Катайги.

15. СЕЛЕЗНЕВ,
бригадир водителей Ка- 
тайгинского леспромхоза.
Берхнекётский район.

В ЧЕСТЬ ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ПРАЗДНИКА
Коллектив Лайского лес

промхоза в настоящее время 
трудится ритмично. В июле 
долг по вЫЕозке сократился, 
с 13 тысяч кубометров до 
4,2 тысячи. На вахтовом 
участке отлично работает 
лесозаготовительная бригада 
во главе с Г. Неверовым.

Недавно на предприяттш 
состоялось собрание партий

но-хозяйственного актива, 
обсудившее задачи по до
стойной встрече Дня работ
ника леса, и ликвидации об
разовавшихся с начала года 
долгов. Объявлена 30-днев
ная ударная вахта в 
честь профессионального 
праздника. Решено загото
вить и вывезти 30 тысяч ку
бометров, или перевыпол
нить обычное месячное зада

ние з полтора раза.. Первые 
дни работы по уплотненному 
графику показывают, . что 
коллектив не бросает слова 
на ветер. Решено также, к 
16 сентября погасить долги 
по реализации продукции и 
производству деловой дре
весины.

Н. НИКОЛАЕВ.
г. Асино,

У Л У Ч Ш А Т Ь  О Б С Л У Ж И В А Н И Е  
П А С С А Ж И Р О В
На: днях в Доме политиче-. 

с кого просвещения состоя
лось областное совещание 
работников пассажирского 
транспорта. Совещание рас
смотрело вопрос о задачах 
партийных, профсоюзных, 
комсомольских организаций, 
хозяйственных органов на 
автомобильном, авиацион
ном, речном, железнодорож
ном транспорте по выпол
нению постановления сек
ретариата' обкома КПСС от 
19 июля 1979 года.

С докладом выступила 
заведующая . промышленно
транспортным отделом обко
ма КПСС Н. А. Козловская. 
Она отметила, что предприя
тия транспорта провели оп
ределенную работу по улуч
шению обслуживания насе
ления. Возросли перевозки 
пассажиров. Появились
скоростные самолеты, на 
рс-ках увеличилось количе
ство скоростных судов, об
новились и стали более 
комфортабельными автобус
ный, таксомоторный и трол
лейбусный парки. Значи
тельно расширилась сеть 
городских и пригородных

маршрутов, . Существенно 
укреплена материально-тех
ническая база транспортных 
предприятий, улучшились 
условия труда и быта рабо
чих.

Тем не менее на магист
ралях области еще не все 
благополучно. В докладё 
речь шла о серьезных не
достатках, в частности, о 
систематическом нарушении 
регулярности движения, что 
вызывает многочисленные 
жалобы пассажиров. Иногда 
в рейсы отправляются авто
бусы, поезда в неисправном 
и антисанитарном состоянии. 
На автовокзалах, прича
лах, районных автостанциях 
пассажирам не предостав
ляются необходимые куль
турно-бытовые услуги, не 
налажена справочно-инфор
мационная служба. Обслу
живающий персонал допу
скает случаи грубости.

Отмечалось также, что ру
ководство предприятий не 
уделяет должного внимания 
укреплению ремонтной и 
диспетчерской служб движе
ния. - Далеко не все меры

принимаются- по улучшению 
труда и быта водителей, 
не везде на должном, уровне 
находятся воспитательная 
работа и организация соци
алистического соревнования,

На совещании выступили: 
водитель автобуса пассажир
ского автопредприятия № 1 
в - А, Сердюк, секретарь 
партийной организации
Томского автопредпрйятия 
А. Ф. Барсук, секретарь ком
сомольской организации
трамвайно . троллейбусного 
управления А. Миллер, дис
петчер производства авто
колонны № 1977 В. Ф. Кри
вошеев, проводник вагонно
го депо Н. Е. Жевлакова, за
меститель начальника Том
ского речного порта по пас
сажирским перевозкам А. А. 
Муштаков, начальник обла
стного автотранспортного 
управления И. Г, Бурцев, 
председатель’ транспортной 
комиссии облсовцрофа В. Н. 
Дорошенко.

Итог совещанию подвело 
выступление секретаря об
кома КПСС A. VL Бортнико
ва.
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РАБОТА С ПИСЬМАМИ И ПРЕДЛОЖЕНИЯМИ' ТРУДЯЩИХСЯ

И ПОМОЧЬ
В прошлом году на пар

тийном собрании управле
ния Северных электриче
ских сетей коммунисты слу
шали. отчет, директора В. А. 
Бондарева об организации 
Приема граждан, работе с 
их письмами и заявлениями. 
Не чрезвычайными обстоя
тельствами была продикто
вана, такая повестка дня, а 
заботой об улучшении дела.

Хозяйство у сетей нема
лое. владения его начинают
ся ’ в Чаинском районе и 
простираются дальше на се
в е р — до Тюменской обла
сти. И объемы работ растут 
с каждым годом: вошла в 
строй ЛЭП Раскино—Чапа- 
евка — Катыльга, призван
ная обслуживать новые 
нефтяные месторождения, 
принимаются в эксплуата
цию новые подстанции. Об
служивает всю эту сеть • 
лишь около трехсот человек, 
в большинстве своем рабо
тающих вдали от централь
ной .'базы, расположенной, в 
Колпашеве.

У всех у них надо побы
вать, позаботиться об усло
виях труда и быта, выслу
шать просьбы, пожелания, 
предложения, помочь. Так 
что руководителям сетей не
просто' организовать прием- 
работников, вовремя- и -эф- 
фективно откликнуться. По
тому'и разговор на партий
ном собрании был взаимно 
заинтересованным. Комму
нисты внесли немало хоро
ших предложений, руково
дители сделали выводы.

Есть ли эффект? Да есть. 
Об . этом можно'судить хотя 
бы по некоторым Цифрам. 
За прошлый год на приеме 
у директора СЭС В. А. Бон

дарева побывало 22 челове
ка, ему лично было адресо
вано 13 писем трудящихся. 
И по всем поднятым вопро
сам приняты конкретные 
меры. За четыре месяца те
кущего года на приеме по 
личным вопросам у директо
ра побывало всего три чело
века, пришло три письма. 
Это уже итог тех мер, о ко
торых говрилось на партий
ном собрании. Не только ди
ректор, но.и другие руково
дители оперативно решали 
вопросы—не стало нужды 
обращаться к первому руко
водителю. Раньше было ина
че.

Рабочий Л. 3. Голещихин 
обратился к директору с 
просьбой помочь в подвозке 
дров. Почему к первому ру
ководителю? Видимо,, не все 
отлажено в этом деле? А 
как; у других семей, живу
щих в неблагоустроенных 
квартирах? Чтобы ответить 
на эти вопросы, комитет 
профсоюза, ; стал составлять 
списки тех, кто нуждается в 
топливе, а затем был выде
лен транспорт.

Большинство" записанных 
на прием обращалось к ру
ководителю с просьбой улуч
шить жилищные условия, 
предоставить благоустроен
ную квартиру. Среди них— 
плотник В. Волков, диспет
чер В. Шадрин, шофер 
В. Колпашников. Разумеет
ся, такие вопросы директор 
не решает единолично. На 
предприятии при заводском 
комитете профсоюза дейст
вует жилищно-бытовая ко
миссия. Возглавляет ее де
путат Колпашевского город
ского Совета народных де
путатов,. всеми уважаемый в

коллективе С. Н. Харлов. 
Комиссия тщательно изуча
ет каждое заявление, прово
дит обследование жилищ
ных условий желающих по
лучить квартиру. Конечно, в 
первую очередь удовлетворя
ются просьбы особо нужда
ющихся. . .

В прошлом году большин
ство просьб о предоставле
ний благоустроенного жилья 
удовлетворено. За последние 

, годы СЭС возвели целый 
микрорайон. Строят здесь и 
по договорам с подрядными 
организациями, и хозспосо
бом, Но все-таки проблема 
жилья еще не снята с пове
стки‘дня. Вот и нынче, на
ряду со строительством ре- 

. монтно-промышленной ба
зы, подрядчик (ПМК-580) 
начнет сооружение 18-крар- 
тирного кирпичного жилого 

: дома.
И в  завком, и к директору 

. приходят с просьбой устро- 
: ить ребенка в ясли. С каж- 
•дым разом эти вопросы ре
шаются все труднее. Своих 

• яслей нет, в городе пробле
ма мест в детских учреж
дениях тоже стоит остро. 
Поэтому в самое ближайшее 
время решено строить дет
ский комбинат на коопера
тивных началах.

■ Очень внимательно отно
сится администрация к 
удовлетворению просьб ве
теранов производства, лю
дей. ушедших на заслужен
ный отдых. Понять и помочь 
— такое кредо у руководи
телей управления. И не 

. удивительно, что . бывают, 
случаи, когда сюда прихо
дят люди, не имеющие ни
какого отношения к СЭС. 
Видно, потому, что знают:

их внимательно выслуша. 
ют и, если возможно, ока 

.. жут помощь.
Бывая в командировках 

В. А. Бондарев и там орга 
низует прием граждан по 
личным вопросам. Так, на
пример, были подняты воп
росы, касающиеся условий 
труда и быта. Администра
ция сделала выводы. В Кол- 
пашевском автопредприятии 
арендован автобус для до
ставки людей из рабочего 
поселка Тогур к месту рабо
ты в город. Хорошо обустро
ены вахты.

Дважды в год в СЭС про
ходят собрания партийно
хозяйственного актива. На 
них в обязательном поряд
ке рассматриваются вопро
сы, вытекающие из писем и 
устных заявлений членов 
коллектива. Так, было реше 
но строить в Чажемто четы 
ре двухквартирных дома. 
Выделены деньги, завозятся 
материалы. В г. Стрежевом 
электросети примут долевое 
участие в сооружении дет
ского комбината и жилья 
для своих рабочих. Решено 
построить два дома и в Под
горном, чтобы улучшить жи
лищные условия людей, про
живающих сейчас в аварий- 

' ных домах.
Работа администрации с 

письмами и устными заяв
лениями находится под неос
лабным контролем партий
ной организации. Создана 
комиссия по проверке ра
боты администрации с пись
мами и жалобами трудя
щихся. Постоянно этот воп
рос— в поле зрения и комис
сии по контролю за хозяй
ственной деятельностью ад
министрации. В управлении 
Северных электросетей опе
ративно устраняют причи
ны, порождающие жалобы.

Н. ГОЦУЦУРА, 
наш соб. корр.

г. Колпашево.

А Д Р Е С  Н О В О С Т Е Й : : : 0.

Ф А Б Р И К И

Т О М С К А

ШВЕЙНАЯ ФАБРИКА 
«СИБИРЯЧКА»

К. ежегодной оптовой . яр-, 
марке фабрика подготовила 
новую коллекцию швейных 
изделий, одобренную рабо
чей комиссией . управления 
торговли. Коллекция из 105 
моделей обновлена на 50 
Процентов. Здесь учтены 
сегодняшнее направление 
моды, запросы покупателей. 
Женские шелковые, хлопча
тобумажные, шерстяные 
платья, Одежда для,детей,— 
все это будет ' представлено 
вниманию торгующих орга
низаций.

ОБУВНАЯ ФАБРИКА

Здесь приступили к выпу
ску. новой модели утеплен
ных мужских ботинок, раз
работанной новосибирским 
Домом моделей. Современ
ный, более удобный фасон 

, колодки, отделка декоратив
ной строчкой — все это 
должно понравиться поку
пателю. Первая партия та
кой обуви уже поступила в 
магазины Томска.

КОНДИТЕРСКАЯ
ФАБРИКА

После месячного перерыва 
сладкая .продукция опять 
поступает в магазины. За-это 
время произведен "ремонт 
оборудования, обновились и 
посвежели цехи предприя
тия. В двух отделениях кон
фетного цеха для улучшения 
качества продукции прове
дена реконструкция. Помад
ные сорта конфет (типа 
«школьных»), которые вьь- 
пускает сиропное’ отделение, 
станут теперь нежнее и мяг
че. После нведения процесса 
дополнительного измельче
ния улучшится и качество 
пралине(конфетной массы 
для изготовления батончи
ков и начинки шоколадных 
конфет).

КАРАНДАШНАЯ 
. . .  ФАБРИКА

Каждое лето работают 
здесь' учащиеся подшефной 
школы № 3. Они приходят 
сюда вместе с классными 
руководителями, которые 
помогают мастерам-на-
ставникам организовать ре
бят и обучить их неслож
ным производственным опе
рациям. Ученики седьмых, 
восьмых классов получают 
здесь первые навыки труда, 
а выпускаемая ими продук
ция — подспорье предприя
тию в выполнении плана. 
Например, школьники, ра
ботающие в цехе № 8, за 
месяц склеили 180 тысяч 
коробочек для карандашей 
и 'счетных палочек.

.-'.л, ■

Отлично трудятся на «уча
стке шлифовки отверстий 
шлифовально-сборочного це
ха № 2 подшипникового за- 
•вода шлифовщица Г. И. 
Кушиер и наладчик А. Е. 
Михель.

Галина Ивановна работает 
нВ трех шлифовальных ав
томатах и при норме 2.050 
колец шлифует за смену до 
3.000.

Ударник коммунистиче
ского труда А. Е. Михель 
трудится на заводе более 
четверти века. Он обслужи
вает 9 шлифовальных авто
матов вместо четырех.

Фото В. Казанцева,

КАФ ЕДРЫ  О Б Щ ЕС ТВ ЕН Н Ы Х  Н А У К
От их взаимосвязи во многом зависит про
дуктивность учебного, научного и воспита
тельного процессов в вузе.

Постановление ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР «О. 
дальнейшем развитии выс
шей школы и повышении 
качества подготовки специа
листов» акцентирует внима
ние на укреплении и развер
тывании прогрессивных тен
денций, наметившихся в ву
зах страны.

Особое место в повышении 
качества подготовки специа
листов постановление отво
дит кафедрам общественных 
наук. Преподаватели-обще
ственники выполняют, как 
правило, большой объем 
идейно-политической рабо
ты в институте и за его пре
делами. Это широкая и мно
гообразная по формам 
учебно-воспитательная дея
тельность, участие в заня
тиях сети политического 
просвещения, руководство 
теоретическими семинарами 
на общих, специальных ка
федрах и в НИИ, занятия в 
университете марксизма- 
ленинизма, помощь курато
рам студенческих групп, 
идеологическая работа в 
партийной и комсомольской 
организациях и т. п.

Опыт Томского политех
нического института позво
ляет увидеть дополнитель-' 
ные возможности для усиле
ния роли кафедр обществен
ных наук в повышении эф
фективности высшего обра
зования. Речь идет, в пер
вую очередь, об укреплении 
единства действий всех че
тырех кафедр общественных 
наук. Марксистская теория 
представляет собой, как из
вестно, целостнее внутренне 
взаимосвязанное единство 
философии, политической 
экономии и научного комму
низма. Логика ее развития 
по самому своему существу 
предполагает единство ка- , 
федр общественных наук, 
строгую координацию их 
деятельности, прежде всего. 
в преподавании, учебно-ме
тодической работе. Над эТИм 
давно и много трудится ме
тодическая мысль в каждом 
вузе. Представляется пер
спективной постановка воп
роса о подготовке единой 
программы преподавания 
общественных наук, выдви
нутая Д. Епископосовым в

майском номере. журнала 
«Коммунист».

Опыт кафедр обществен
ных наук Томского политех
нического института позво
ляет шире взглянуть на про
блему их единства. Он по
казывает, что, чем теснее 
взаимосвязь этих кафедр . в 
решении наиболее важных 
задач не только учебно-мето. 
дичее.кой, но и научной, вос
питательной и пропаганди
стской работы, тем больше 
суммарная продуктивность 
их деятельности.

Особую роль в осуществ
лении этого единства мо
гут сыграть совместные на
учные исследования ком
плексных проблем. В поли
техническом институте по 
инициативе кафедры марк
систско-ленинской филосо
фии в прошедшем учебном 
году создан межкафедраль
ный методологический се
минар по общей проблеме 
«Взаимосвязь науки, образо
вания и производства». В 
нем приняли участие препо
даватели философии, науч
ного коммунизма, политэко
номии и истории КПСС, ис
следующие отдельные воп
росы этой широкой пробле
мы. Удалось организовать 
регулярные ежемесячные 
занятия семинара, на ко
торых было заслушано и 
обсуждено 8 докладов. За
ключительное 'заседание 
прошло в форме конфе; 
ренции, в которой уча
ствовали философы Ленин
града, Омска, Барнаула, Ке
мерова, а также преподава
тели кафедр общественных 
наук томских вузов. На ос
нове работы семинара подго
товлен межвузовский сбор
ник научных статей.

Разумеется, как во всяком 
новом деле, и здесь не обош
лось без трудностей, недора
боток. ' Несомненно одно, и 
это отмечалось на партий
ном собрании преподавате
лей- кафедр общественных 
наук: такая форма объеди
нения нужна, перспективна, 
она требует организационно
го совершенствования. Меж
кафедральное научное объе
динение активизирует иссле
дования ведущих преподава
телей, привлекает к научной 
коллективной работе моло
дежь, позволяет. повысить 
теоретический уровень раз-

раооток, словом,. оонаружи- 
вает наглядно все преиму
щества концентрации науч
ных сил, развитие которой 
составляет главный смысл 
сегодняшних требований 
партии.

Укрепление взаимосвязи 
кафедр общественных наук 
с общетеоретическими и ин
женерными. кафедрами — 
другая сторона рассматрива
емой проблемы. Ее . решение 
требует видеть особое место 
обществоведческих кафедр а 
структуре инженерного об
разования. Конечно, они яв
ляются основным звеном ми
ровоззренческой, политиче
ской, гуманитарной—вообще 
широкой социальной под
готовки будущих специали
стов. Однако это не исклю
чает подобных направлений 
работы всех остальных ка
федр, деканатов, обществен
ных организаций института. 
В общественном мнении и 
вузовской практике бытует 
стремление переложить всю 
ответственность за эту сто
рону формирования специа
листа на преподавателей об
щественных дисциплин. 
Речь же должна идти о со
гласовании усилий всего 
коллектива института, о це
лесообразном разделении 
функций между различны
ми кафедрами.

В политехническом инсти
туте решение этой задачи 
видят в единой комплексной 
программе воспитания сту
дентов. Разработанная кол
лективом кафедры научного 
коммунизма в 1968 году, она 
позволила повысить эффек
тивность воспитательной 
деятельности института. 
Сейчас подготовлен новый 
вариант программы. В осно
ву его заложены современ
ные требования, новые тео
ретические разработки про
блем коммунистического 
воспитания, выводы десяти
летнего опыта реализации 
первой комплексной про
граммы воспитания.

Кафедра научного комму
низма составила в этом го
ду типовые планы воспита
тельной работы для общих, 
профилирующих кафедр, 
факультетов, комсомольских 
групп, студенческих обще
житий.

Подобные, меры позволяют 
кафедрам общественных на
ук занять более действен
ную позицию в воспитатель
ной работе института — 
стать ее научно-методиче
ским центром.

Практика подсказала еще

одну интересную форму уси
ления взаимосвязи и взаимо
действия общественных, об
щенаучных и профилирую
щих кафедр. В ТПИ начала 
работать школа молодого 
ученого. В ее задачу входит 
создание системы идейно
политической, общенаучной, 
педагогической, нравствен
ной подготовки аспирантов и 
соискателей. Комплексная 
группа, организованная при 
кафедре философии, подго
товила нормативные и науч
но-методические документы 
для этой школы. В разработ
ке документации приняли 
участие представители всех 
кафедр общественных наук, 
факультета педагогического 
мастерства, библиотеки, ка- 
феДр иностранных языков, а 
также отдельные сотрудники 
госуниверситета, медицин
ского и инженерно-строи
тельного институтов. Широ
кая аспирантская подготов
ка, ставшая теперь заботой и 
делом многих вузовских под
разделений, явилась новым 

’ конкретным и серьезным 
шагом, позволяющим на бо
лее высоком ^уровне ' решать 
радикальную проблему выс
шего образования — укре
плять единство обществовед
ческих и технических ка
федр.
, Партийное бюро кафедр 

общественных наук осущест
вляет координацию учебно
методической, научной, вос
питательной и пропагандист
ской деятельности препода
вателей. Оно нацеливает 
коммунистов на развитие 
коллективных форм ра
боты, анализирует и распро
страняет прогрессивный 
опыт, формирует обществен
ное мнение.

Важность задач, стоящих 
перед преподавателями об
щественных дисциплин, за
ставляет по-новому взгля
нуть и на деятельность сове
тов этих кафедр. На наш 
взгляд, советы кафедр об
щественных наук должны 
превратиться в действенные 
и компетентные органы кол
лективного управления. Они 
должны сосредоточить уси
лия на решении узловых 
проблем, обеспечивающих 
общий успех кафедр общест
венных наук и усиливаю-) 
щих их воздействие на всю 
деятельность института.

Л. ГОРБУНОВА, 
заведующая кафедрой 

научного коммунизма;
Б. ДМИТРИЕНКО, 

заведующий кафедрой 
марксистско - ленинской

философии ТПИ.

О р д  е 
на з н а м е н и  
г  о  р  о  д а

ФРУНЗЕ,., .16 августа. 
(ТАСС). Столице Советской 
Киргизии. сегодня вручен 
орден Трудового Красного 
Знамени. Этой высокой на
грады- Родины город удосто
ен за заслуги трудящихся- в 
революционном движении и 
вклад в борьбу с немецко- 
фашистскими захватчика
ми в годы Великой Отече
ственной войны, услехи, дос
тигнутые в хозяйственном 
и культурном строительстве, 
и в связи со:. 100-летием со 
времени основания.

Состоялось торжественное 
заседание городского коми
тета партии и городского 
Совета народных депута
тов. От имени Центрального 
Комитета КПСС. Президиу
ма Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР, 
Леонида Ильича Брежнева 
член Политбюро ЦК КПСС, 
секретарь ЦК КПСС К, У. 
Черненко передал трудя
щимся столицы Киргизии 
горячие . поздравления с 
большим и знаменательным 
событием.

За годы Советской власти, 
сказал он, произошли корен
ные, поистине захватываю
щие преобразования в эко
номике Киргизстана. Пост
роено более 50 современных 
заводов и фабрик. Объем 
промышленного производ
ства по сравнению с дорево
люционным периодом вырос 
более -чем в 300 раз. Рази
тельные перемены произо
шли в сельском хозяйстве 
республики. Оно представля
ет собой ныне' -хрутук). &ы-":

сокомеханизированную от
расль, Сформировалась и 
расцвела социалистическая 
по, содержанию, националь
ная по форме и 'интернацио
налистическая : ПО ДУХУ 
культура киргизского наро
да.
. К. У. Черненко остановил
ся на вопросах хозяйствен
ного строительства, . некото
рых современных междуна
родных проблемах.

В заключение К. У. Чер
ненко огласил Указ Прези
диума Верховного Совета 
СССР и под бурные аплодис
менты собравшихся прикре
пил к знамени города Фрун
зе орден Трудового Красйого 
Знамени.

Выступившие на заседа
нии выразили горячую бла
годарность Центральному 
Комитету КПСС, Президиу
му Верховного Совета СССР, 
Совету Министров СССР, 
лично Леониду Ильичу 
Брежневу за высокую оцен
ку трудовых, революцион
ных и боевых заслуг трудя
щихся города. Они завери
ли, что труженики города и 
республики внесут свой 
вклад в успешное выполне
ние заданий десятой пяти
летки, в повышение эффек
тивности производства и 
качества работы.

Участники торжественного 
заседания с большим подъ
емом приняли приветствен
ное письмо Центральному 
Комитету- КПСС, Президиу
му Верховного' Совета СССР, 
Совету Министров СССР, 
товарищу Л. И. Брежневу.

ОИСЕЕВКА открыва
ется сразу, едва прео
долеешь затяжной 

подъем и повернешь нале
во: сначала— крЫтые шйфе- 
ром скотные дворы, потом:— 
крепкие и просторные кре
стьянские избы. Моисеевны 
— народ трудолюбивый, об
стоятельный. Легковесных 
на слово и хлипких на дело 
здесь не уважают, не слу
чайно сельчане до сих пор 
выращивают одну из; самых 
трудоемких культур — лен.

Знакомство мое с Моисеев
нами началось еще с про
шлогоднего семинара по ин
тенсивному откорму круп
ного рогатого скота. Не все 
было поучительно в их опы
те, но уже тогда интенсив
ный откорм моисеевцы вос
принимали не как самоцель, 
а как средство высокоэф
фективного хозяйствования с 
его, казалось бы, противоре
чивой формулой — на за
ключительной стадии не жа
леть кормов. Не жалеть, хо
тя кругом только и разгово
ру о бережливости. Нужно 
иметь природную сметку 
для понимания сути интен
сивного откорма: не жалеть 
корма — значит заставить 
Животных в последние ме
сяцы перед отправкой на 
мясокомбинат съесть как 
можно больше. Но в конеч- 
ном итоге удельный расход 
кормов на центнер привеса 
снижается до 10—11 цент
неров кормоединиц, а себе
стоимость центнера продук
ции оказывается в преде
лах 150—160 рублей. Эти по
казатели достигнуты моисе- 
евцами в 1978 году под ру-' 
ководством местного энту
зиаста откормочного дела 
Николая Яковлевича Со- 
роквашина.

О Сороквашине сущест
вуют разные мнения. Схо
дятся в одном: толковый,
ищущий специалист. Что 
касается энтузиазма, то кое- 
кто считает его движущей 
силой материальной инте
рес. Постараемся разобрать
ся.

С лучи ло сь так, что Николай 
Яковлевич п о лучи л тяж елую  
травм у. В ернулся в родную  
Моисеевну инвалидом. Любимая, 
не отвернулась, даром что  ро
ди те ли  все уш и  прож уж ж али: 
нечто, мол, здорового себе не 
найдеш ь. Напереиор всем бе
дам Николай бы стро пош ел на 
поправку, обрел бы лую  хв ат
ку::! и удаль. Упорны й характер 
и психологическая поддержка 
верного друга-ж ены  сделали 
свое дело.

Сорокваш ин, ус п е ш н о
онончив Асиновское С П Т У  и 
де ся ти ле тк у, по ступи л на зоо
техническое отделение Том - 
сного сельскохозяйственного 
техникум а. После выздоров
ления продолж ил в нем заня
тия и попы тался сразу же за
няться интенсивны м откормом - 
скота. Будущ ем у зоотехнику 
мерещился размах, он хотел 
на собственном опы те убе
диться в возможностях специ
ализации - Ведь об это м ’ так

много писали в газетах, ж ур 
налах. А уж  условия в Моисе
евне —  куда лучш е: тр уд о лю 
бивые лю ди, солидная кормо
вая база. Да и поддерж ка д р у 
зей имелась.

Но Сороквашина в родном 
совхозе не поняли, его при
зывы о межхозяйственной 
специализации казались 
преждевременными. Ох, уж 
эти осторожные люди! Они 
так искусно обставляют, 
«опричинивают» порыв, что 
чувствзюшь себя, как в гни
лом болоте. Ну, а если еще 
тонко намекнут, что, мол, не;

минимальных затратах тру
да — самые высокие приве
сы.

В апреле нынешнего года- 
редакция «Красного знаме
ни» нашла мОисеевцам до
стойных соперников в лице 
откормочников Туендатской 

.фермы колхоза «Первое 
мая» Первомайского района. 
Идея этого соревнования, на 
наш взгляд, была такова: 
при равной численности 
коллективов и примерно 
одинаковых показателях ин
тенсивного откорма объем

эффективную работу специ
ализированной фермы. Зато 
такой скот есть в соседнем 
совхозе имени Ленина, ощу
щающем нехватку кормов. 
Так же, как и совхоз «Нови
кове кий», он не входит ни в 
какую межхозяйственную 
кооперацию. Сама жизнь 
заставляет"объединить уси
лия двух многоотраслевых 
совхозов на поприще интен
сивного откорма. Это целе
сообразно экономически, 
отвечает духу решений пар
тии и правительства о спе-
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ЗА П О В О Р О Т О М
Проблемный очерк
из-за святости стараешься — 
денежный интересик
имеешь, то душа устрем
ляется в противоположную 
сторону. Сороквашин ушел 
с фермы в киномеханики, 
ушел на более чем скро*мную 
зарплату. Через маленькое 
окошечко кинобудки Нико
лай открывал людям окно в 
большой, интересный мир.

Ощущением полезности 
этой работы и жил Со
роквашин, пока в совхозе 
не объявился другой ди
ректор. Евгений Василье
вич Митрушкин, сумев
ший за короткое время 
буквально преобразить хо
зяйство, знал Сороквашина 
еще по Асиновскому СПТУ. 
Он-то и предложил заняться 
интенсивным откормом в 
Моисеевском отделении. Ни
колай Яковлевич горячо 
взялся за откорм. Из шести 
скотников и двух трактори
стов был создан боеспособ
ный коллектив. Со временем 
перешли на бригадный под
ряд, стали не спеша «дово
дить до ума» технологию. В 
Моисеевку поехали за опы
том.

Учиться у местных откор
мочников оказалось чему. 
Взять тот же двор из теса с 
рубероидом со сменяемой 
подстилкой. Во многих хо
зяйствах с ним бед обо
браться не могут, в навозе 
тонут. Моисеевны решили 
проблему навозоудаления 
просто и гибко: они сменяют 
соломенную подстилку не 
раз-два в зиму, а ежемесяч
но. Во дворе чисто, тепло, 
Раздача кормов мобильная, 
усовершенствованная: кор
мораздатчиком КТУ-10 сна
чала раздаются послойно на
ложенные и перемешанные . 
биттерами грубые корма, за
тем переоборудованным 
РУМом в кормушки задают
ся концентраты. Никакой 
лишней механизации, п ри

производства у моисеевцев 
в два раза выше, чем у пер- 
вомайцев. Это и понятно: 
ведь вручную много не потя
нешь. Вот маленькое срав
нение: во втором квартале 
1979 года моисеевцы отпра
вили на мясокомбинат 147 
голов скота по 414 килограм
мов, а их первомайские кол
леги —- только 79 бычков ве
сом по 400 килограммов. При 
этом для моисеевцев достиг- 

/ нутый объем не предел. В 
, настоящее время в отделе-, 

нии строится круглогодич
ная откормочная площадка 
на 400 мест и на ферме 
можно будет содержать од
новременно около 1.200 голов 
скота. Это сулит дальнейшее 
снижение издержек. Такова 
логика механизированного 
производства, поддержанно
го крепким кормовым при- 
фермским севооборотом.
Мыслилось, что первомайцы 
воспользуются моисеевским 
опытом и механизируют 
откорм у себя.

Казалось, перед моисеев- 
скими откормочниками от
крываются блестящие пер
спективы. У Сороквашина и 
его ближайших помощни
ков Виктора Павловича Ев
докимова • и Николая Ми
хайловича Ермолина давно 
уже созрела мысль на за
ключительной стадии зада
вать корм не три, а пять- 
шесть раз в сутки. Срок от
корма сократится, а средне
сдаточные кондиции повы
сятся. Безусловно, повысит
ся и зарплата скотников. Но 
это как раз тот случай, ког
да интересы производствен
ников целиком совпадают с 
интересами государства, вы
раженными в лозунге 
«Больше, лучше, дешевле».

Тучи над моисеевским. ме
тодом сгущались давно. Де
ло в том, что в совхозе нет 
того количества скота, кото
рое бы обеспечило высоко-

циализации и концентрации 
производства ка базе меж
хозяйственной кооперации, 
выгодно самим откормочни
кам. Но если в прошлом 
году из совхоза им. Ленина 
передали на Моисеевскую 
ферму часть скота, то нын
че руководители этого хо
зяйства ' отказались под 
предлогом, что никакой вы
годы от такого сотрудниче
ства не имеют.

Хороший экономист, как 
и хороший шахматист, дол- 
.жен видеть не на один, а на 
несколько ходов вперед. Та
кого правила в «Новиков- 
ском», похоже, не придержи
ваются. Дело даже не в том, 
что здесь , не хотят строить 
отношения с совхозом имени 
Ленина на взаимовыгодной 
основе (кое в чем неправы 
и соседи). Поражает другое— 
решение администрации о 
переводе на Моисеевскую 
откормочную ферму части... 
нетелей из Воронопашенско- 
го отделения.

Идея эта посетила голову ны
нешнего директора совхоза 
Владимира Алеисеевича Скабы 
еще в прошлом году и оп
равды валась тем, что у  моисе
евцев п у сту ю т скотны е дворы 
и не загруж ен рабртой к оллек 
тив, а в Воронопашенском 
отделении не хватает ж ивотно
водческих кадров. Такая пози
ция, наносящ ая явный вред 
специализации, критиковалась 
уже тогда в статье «Чем повы
сить авто р и тет» («Красное 
знам я», 21 июля 1978 года). В 
официальном  ответе руководи
тели Асиновского района от
рицали сложившееся полож е
ние вещей —  мол, корреспон
дент был введен в заблуж де
ние. Как видим, в заблуж де
ние введен отню дь не работ
ник областной газеты. Уже 
тогда у  моисеевских откормоч
ников было на этот счет осо
бое мнение, с которым совхоз
ное начальство посчитаться не 
пожелало.

Николай Яковлевич Со
роквашин, поведавший мне 
эту грустную историю, гово
рит: явно взят курс на де- 
специализацию, Просчет мо- 
жет быть губительным-— и

доорои коровы не выра
стим, и интенсивный откорм 
на корню подрубим. Не дело
— одни дыры латать за счет
других.

— Видите,—-Николай Яков
левич показывает рукой на 
фермские подъездные пути,
— полотно дороги поднялй.
Давно уж об этом говорили. 
Бывало, МТЗ за собой кор
мораздатчик тянет, а сам на 
буксире у ДТ-75 висит. Вот 
где они, совхозные копееч
ки-то, и высыпались! Но нас 
пока эта дорога не радует— 
гравия на ней еще нет. Ско
ро осень, тогда из союзника 
этот грейдер превратится во 
врага, И вся недолга в-
транспорте. В совхозной же 
конторе больше беспокоят-, 
ся, что скотники много денег^ 
заработают, а настоящей"
экономикой не занимаются. 
Заработать-то оно можно 
хоть где. ТолВко будет ли 
это выгодно государству? *

Замечаете, о чем думает 
вожак моисеевских откор
мочников, как он стремится 
мысленно охватить жиз
ненные и производственные 
взаимосвязи? Из беседы с 
управляющим отделением я 
узнал между прочим, что 
Сороквашин не только «моз
гами ворочать», может, но и, 
когда необходимо, берет в 
руки сварочные электроды, 
или исправляет поврежде
ния в электрической сети, 
или переоборудует какой- 
нибудь списанный агрегат 
для пользы откормочной 
фермы. Это, естественно, не 
входит в круг обязанностей 
зоотехника-бригадира, И ни
чем, кроме людского уваже
ния, не оплачивается.

—  Если опять меня пойм ут 
неправильно, —  глухо  гово
рит Николай Яковлевич при 
прощ аний, —  у й д у  с фермы. Я 
бы, конечно, боролся за свое, 
да после болезни нервы у 
меня не в порядке. А т у т  си
стему, что слож илась при спе
циализации, своими рунами 
руш ить заставляю т. Вот уж  и 
коллектив надвое раскололся: 
одних на откорме приш лось 
оставить, др у ги х  —  на нетелей 
перевести. Все равно, что по 
Двум зайцам сразу стрелять.

В то т же день я встретился 
с начальником Асиновского у п 
равления сельского хозяйства 
В. В. Корневым. Владимир Ва
сильевич сообщ ил, что в сов
хозе им. Ленина все-таки сог
ласились и нынче поставить 
новиновцам четыреста голое 
скота.

Вот обрадуются-то мойсе- 
евцы, подумалось мне. И 
вдруг взяло сомнение: не
будет ли это для них вре
менной инъекцией, ведь де
ло там задумано широко и 
не на один год? „.Потому я и 
написал этот очерк в надеж
де, что Асиновский горком 
партии, горисполком, его 
управление сельского хо
зяйства не дадут в борьбе 
местнических интересов по
хоронить идею о специали
зации и концентрации ин
тенсивного откорма на базе 
кооперации совхозов «Нови
кове кий» я имени Ленина,

В. ДРОЗДОВ.
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М о т о р  на... т е л е г у
В подоорке писем, опуоликованнои 15 июля, И. Дома» Слесари-наладчики пока 

Ренов, тракторист^ совхоза «Победа» Томского района, нс освоили новое оборудова- 
поднял вопрос о бережливости, хозяйском отношении к ние. Настройка его как еле 
государственному добру. В последующих подборках мы дует до сих пор не произве- 
предоставляли слово механизаторам, автотранспортникам, дена, что тоже сказывается 
которые продолжали разговор. Сегодня в обсуждение на производительности. И 
включается представитель коллектива промышленного понятно: трудно без помощи
предприятия.

Бережливость, экономия— 
проблема многогранная. Мне 
бы хотелось поговорить об 
одной ее стороне — о поте
рях из-за плохого исполь
зования нового оборудова
ния. В нашем цехе, как, 
впрочем, и в целом на 
эмальпроизводстве, . интен
сивно идет обновление. Ста
рые, отслужившие свое 
станки уступают место но
вым, более лроизводитель-

рании,' умении им не отка
жешь, а проектной мощно
сти на новых станках до
стичь не могут.

Причины, думается, следу
ет искать в другом. Мало 
установить высокопроизво
дительный агрегат — надо 
изменить, приспособить под 
него оснастку, вспомога
тельное производство, внести 
коррективы в технологию 

ным, совершенным. 'Задача предыдущих операций. ИНа-
— как можно быстрее пус
тить их в ход, получить от-- 
Дачу.

Более- года прошло, как 
старые волочильные станки 
были демонтированы и уста
новлены новые, производст-

че техническое обновление

специалистов разобраться в 
электрической, механиче
ской части. Видимо, налад
чиков надо готовить специ
ально.

Протяжка предусмотрена 
на высоких скоростях. На 
старых качество исходного 
материала удовлетворяло, 
теперь — нет. Проволока не 
выдерживает, рвется. При
ходится останавливать про
цесс, перезаряжать агрегат. 
Время уходит напрасно.

Есть еще ряд нерешенных 
вопросов, связанных с та-

будет напоминать ситуацию, рои> компоновкой ооорудо- 
когда современный дизель- вания> ремонтом станков.
ный двигатель устанавлива- ^ се гзто ПРИВ°ДИТ к тому, что 
ется на телегу. Несмотря на из восьми скоростей мы ис- 
ертни «лошадей», заключен- 2° льзУем тюль ко половину. 

..w~«w__ „  ных в моторе, экипаж вряд По меньшеи мере треть мощ-
ва Германской Демократиче- ли сможет их использовать. - ности> реализованная в стои- цемократиче- мости станка, в наших ус-
скои t-еспублики. Скорост- Уровень вспомогательного ловиях оказывается лишней 
ные, они позволяют, по пас- производства, обслуживания Подобная роскошь не поз- 
портным данным, раза в отстает от требований, целительна. Выход очевиден- 
полтора-два увеличить про- предъявляемых новым обо- готовить производство, лю- 
изводительность. Однако эти рудованием. Начнем с того, дей к новому оборудованию, 
Р5-тежи для нас недосягае- что станки сразу были запу- продумать «стыки» со смеж
ны. ш  используем новые щены.в действие без некото

рых приспособлений, обес
печивающих высокую про
изводительность. Например, 
не действует автоматика, 
выключающая механизм, 
если приемная катушка пол
ная. А когда обслуживаешь

агрегаты процентов ка 
шестьдесят-семьдесят. По
нятно, не потому, что не хо
тим или не умеем. Волочиль
щики Петр Балахнин, Вик
тор Самодумов работают в 
цехе не первый год, добива
лись добрых результатов на
старом оборудовании. В ста- необходим.

три станка, этот узел прямо

ныли цехами, участками. 
Только тогда можно будет 
реализовать все возможно
сти современной машины, 
тем самым не допу-стить по
терь.

В. ГРАЩЕНКОВ, 
волочильщик эмальпро- 
изводства объединения 

Сибкабель.

ОСТРЫЙ СИГНАЛ

« Г О Т О В Ь Т Е
С А М И »

Рабочие вахтового посел
ка Катыльга просят редак
цию помочь навести поря
док в наших столовой и ма
газине. Блюда готовятся 
небрежно, вых,одят невкус
ными, персонал на замеча
ния не реагирует. Граф и к 
работы не выдерживается, 
отчего собираются большие 
очереди.

В Катыльге ж и ву т  и се
мейные, которые тоже пи
та ются в столовой. На их 
сетоеамия общепитовцы от- 

I вечзют: «Готовьте сами». Но 
продуктов не отпускают, 
нет их и в магазине.

П- И В А Н О В  и другие ра
бочие вахтового посел

ка Катыльга.

Сигнал тревожный. 
Объяснить положение мы 
попросили заместителя 
начальника . объединения 
Томскнефть Ю. В. Данче- 
ва.

— Недовольство рабо
чих вахтового поселка 
столовой не секрет, — го
ворит Юрий Васильевич. 
— И этому есть причины. 
Во-первых, столовая там 
располагается в приспо
собленной маленькой из
бе, не позволяющей повы
шать культуру обслужи
вания. Во-вторых, часть 
опытных поваров переве
ли в столовую поселка 
Пионерного. На их место 
встали молодые, вкзюно 
готовить которым пока 
удается не. всегда.

Следует сказать прин
ципиально: вина за это — 
на руководителях орса и 
его начальнике В. В. Кор
ниенко. v Объединением 
Томскнефть сейчас при
нимаются меры по устра
нению недостатков. Гото
вится к отправке в Ка- 
тыльгу разборная столо
вая-магазин типа «Ура
лочка». В. В. Корни
енко получил указание 
пополнить штат столовой^ 
квалифицированными по
варами, улучшить снаб
жение поселка продукта
ми. В отношении каче
ства, культуры обслужи
вания многое может сде
лать рабочий контроль, 
который необходимо на
ладить в вахтовом посел
ке.

Да будет свет
Рабочие фабрики спорт

товаров заканчивают вто-. 
рую смену в час ночи. 
Добираться домой опас
но. По улицам нарыты 
канавы — ведут водопро
вод, теплотрассы, канали
зацию, — и есть опасность 
упасть туда. Дело ослож
няется тем, что на улицах 
— ни одного фонаря. Не 
раз обращались мы в 
райисполком, сельский 
Совет, но делу это не по
могает. Когда же будет 
свет на улицах?

ВАСИЛЬКОВА, 
ЛЕБЕДЕВА 

и другие рабочие 
Кривошеинской 

фабрики спорттоваров.

liiinHiiniiiiiiiiiiiiHiinti Н А К А Н У Н Е  Р А С П У Т И Ц Ы

Э Х ,  Д О Р О Г
Спасояйское от Турун- Какое решение вопроса ви- 

таева, центральной усадьбы Дит коллектив отделения? В 
совхоза, находится в пят
надцати километрах. Но

качестве временной меры 
приведение в порядок—гра
вирование, подсыпка, грей- 

прочной связи с главной де- дирование — трассы. Это 
резней нет.. Весной, осенью с необходимо сделать безотла- 
трудом можно добраться до
Турунтаева на гусеничном 
тракторе. Этим же способом 

■Производится вывозка моло
ка, доставка хлеба, продук
тов в магазин, людей в 
больницу, учащихся в шко
лу. Отпускникам приходит
ся добираться пешком. Лад
но, здоровый человек, а если 
больной или о маленькими 
детьми?

Вопрос о строительстве до
роги решался несколько лет.
Нынче в райисполкоме заве
рили: приступаем к строи
тельству, уже отпущены 
деньги. Подрядчиком опре
делена томская ПМК-3. Зи- будет внимательно обсужде- 
мой навозили кучи гравия, но в Томском райисполкоме 
уложили несколько дренаж- авторам ответят незамед- 
ных труб и работу прекра-
тили. Совхоз, понадеявшись лительно. И лучше, если этот 
на дорожци.ков, заботы о ответ будет дан не на сло-

гательно. К осенней распути
це трассы урожая должны 
быть готовы.

Д. БРЫЛЕВ, 
управляющий Спасояй- 
ским отделением совхоза 
«Победа* Томского рай

она;
А. НИКИТИН,

секретарь партийной ор
ганизации;
Я. БУЗИК, 

председатель комитета 
профсоюза отделения.

* * *
Острый злободневный воп

рос подняли руководители 
Спасояйского отделения. Ре
дакция надеется, что письмо

дороге с себя сложил. Ре
зультат печален: в поисках 
объездов шоферы портят по
севы. Любой дождь надолго 
застопорит ход уборочного 
конвейера.

вах, а на деле. Ведь время 
не ждет, уборка набирает 
темп, а сентябрь, по' прогно
зу, ожидается щедрым на 
осадки.

ХОЧУ ПОБЛАГОДАРИТЬ umiiiiiiiiiiiinmiiminir | з

ПРИВИЛЕГИРОВАННЫЙ КЛАСС 11'
В Советской стране один привилегированный класс 

это дети. Для них строятся детские ясли, сады., игровые 
плоищдки, спортивные школы, создаются кружки по ин
тересам, и всегда расходы — все или частично — государ
ство берет на себя. Все мы это хорошо знаем. Совсем 
недавно мне пришлось столкнуться еще с одной замеча
тельной стороной заботы о детях. У меня растет 9-лет
ний сын. Он родился слабый, а к слабому, как правило - 
все болезни. При обследовании в клинике мединститута у 
него определили заболевание сердца. После выписки из 
клиники не люгла решить, как мне быть. Ведь сыну нуж
ны особые условия для подкрепления организма и лече
ния. И вдруг... телефонный звонок из поликлинического 
отделения детской больницы № 2. Врач-ревматолог Ва
лентина Александровна Палухина сообщила, что моему 
сыну выделили бесплатную путевку в санаторий на сорок 
дней. Такова настоящая забота Советского государства о
г) б*Т 5? Т

Т. АВАЛЕШЕВА.
г. Томск.

Г ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

ОБЗОР ПИСЕМ «iiiiiraiiniiiimiimiiiHiiHiiniiHHHiiiiiHiii

СМЕНИЛИ В Ы В Е С К У ?
«Недавно в Советском на голову. У нас горячую 

районе была проведена реор- воду отключили' за неделю 
ганизация: . райжилуправле
ние преооразовано в жилищ
но-ремонтный трест, а до
моуправления стали назы
ваться жилищно-эксплуата
ционными участками. Как 
было заявлено в областной 
газете, эта перестройка име
ла цель совершенство-

до аварии у соседей. 23 ию
ля к ремонту никто не. при
ступил. Быть бы квартире 
под угрозой наводнения до 
сих пор, если бы хозяйка ее 
не проявила инициативу и о 
помощью шабашников не 
ликвидировала аварию. Но 
теперь авария—в другом ме-

вание эксплуатации жи- сте. Уже неделю стоит возле 
лого фонда. Не беремся су- дома № 23 сварочный агре- 
дить в целом о районе, а
вот на себе мы этого улуч
шения не чувствуем, — пи
шут в письме в редакцию 
О. А. Анжина, Т. А. Хайро- 
ва и другие жители дома 
№ 19 по переулку Нечевско-

гат, а, дело—ни с места. Вот и 
пойми администрацию ЖЭУ 
№ 5, когда она говорит одно, 
а делает, вернее, не делает 
— другое. Может, редакция 
поможет понять?».

Редакции, признаться', не
му. — Два года обращались легко выступать в роли «пе-
мы (в доме живут в основ
ном ветераны войны и тру
да) в домоуправление № 2, 
а теперь вот уже более чем 
полгода — в ЖЭУ № 2 с 
просьбами отремонтировать 
крыльцо, сменить электро-

« <Я к т е  6  е,  
р е д а к ц и я . . . »
Так называлась критиче- 

I ская корреспонденция, кото
рая была опубликована 22 

1 июня. Как отвечает редак
ции заведующий областным 
отделом социального обес
печения Р. Бугров, выступ
ление газеты обсуждено на 
партийном собрании облсо- 
беса. Факты подтвердились. 

ГГ. Зинченко получила пен- 
I сию полностью. Задержка с 
выплатой пенсии Т. Зин- 

I ченко произошла по вине 
делопроизводителя Ф. Каза
ковой. В настоящее время 

| она не работает. Установле
но, что пенсии задержаны и 
другим пенсионерам, за что 
начальник центра по начис
лению и выплате пенсий и 

j пособий II. Маренков преду
прежден.

* * *
Редакции прислал ответ и 

первый секретарь Ленинско
го райкома КПСС А. Пимо- 
ненко. Имевший место слу
чай предоставления дирек
тором Томского рыбозавода 
В. Марковым помещения 
красного уголка под жилую 
площадь рассматривался в 
райкоме партии. В. Марков 
строго предупрежден, в на
стоящее время освобожден 
от обязанностей директора 
завода. В освобожденной 
комнате вновь создан центр 
общественно - политической 
работы.реводчиков» руководителей 

жилищных организаций.
Чтобы облегчить задачу, 
предложили объясниться
М. А. Маньковой, старшему 
инженеру участка. Что же 
нам ответила Маргарита 

проводку. Что раньше, что Александровна? Ничего вра-
те.перь — одни обещания, зумительного, кроме того
Своими силами квартиро- что рукописные объявления
съемщики убрали печи, про- подготовлены по ее указа- ___  _ ___
вели центральное отопление нию и что работы по обеспе- 117 июня" отвечД*е? испблняю-

и вот уже несколько мё- чению Опытного поля горя- I хций обязанности прокурора 
сяцев наш красивый, укра- чей водой затягиваются из- Кировского района М Рах- 
шенный деревянной резьбой за отсутствия сварщика. В I левекИй. Прокуратурой про
дом окружен кучами бито- заключение старший инже~ 
го кирпича, строительного нер заметила, что вместо то- 
мусора. Тревожит прибли- го, чтобы занятых людей от 
жающаяся зима. Через остав- дела отрывать, редакция за- 
шиеся от печных труб дыры нялась бы реальной по 
в крыше дождь мочит пото-

Н е д р у г и

«< з е л е н о г о

|А Р  У  г  а »

На это письмо, опублико- 
I ванное в «Красном знамени»

ведена проверка. Установле
но, что решением Томского 
горисполкома кооперативу 

| «Кристалл» был выделен зе- 
I мельиый участок под строи-

лок, уже сыплется штука
турка. П. Л. Сегов, началь
ник участка, каждый день 
ходит мимо нашего дома: 
неподалеку контора. Но это 
ничуть не помогает ему 
вспомнить свои обещаний о 
ремонте дома».,

Такое письмо, в котором 
говорится о результатах ре
организации, не единствен
ное. .О. том же — сигнал то
мички Р. Каировой, прожи
вающей по ул. Кулагина, 13:

“ 0ЩлЬЮ; , Чт° имела в «иду I тельство подземного коллек- 
М. _А. Манькова под «реаль- I ТИВц.ого овощехранилища по 
ной помощью» она не угон- переулку Нахимова, 14. При 
нила. Может быть, поиски I согласовании плана
сварщика?

Пролить 
степени —

в некоторой 
свет на позицию

С ре
монтно-строительным уп
равлением зеленого строи
тельства подчеркивалось,

администрации ЖЭУ № э|,что зеленые насаждения не
подлежат сносу. Однако об
щее собрание кооператива 
«Кристалл» во главе с пред
седателем В. Бобровым при
няло решение о сносе зеле
ных насаждений, мешаю
щих подвозу строительных

взялась персональная пен
сионерка Е. С. Коноплева. В 
своем письме она сообщает 
аналогичную историю. Все 
совпадает о предыдущей: из- 
за пустяка дом № 123 по 
проспекту Фрунзе все лето— ........ .

«Каждое лето наш дом оста- без горячей воды. Как и на [ материалов' Шестнадцать 
ется без горячей воды. Не Опытном поле, это повторя- деревьев были выкопаны и 
явилось исключением и ны- ется каждый год. «На мой перенесены в другое место 
нешнее. При этом мы не мо- взгляд, причина одна: не- I у1з них восемь при перееад-
жем понять руководителей расторопность, неделовй- ке погибли. Государству при- 
ЖЭУ № 5, слова и действия тость ответственных работ- чинен ущерб на 229 руб 20 
которых, как говорится, ,не ников ЖЭУ № 5. В управле- коп_ i jT0 касается оставших- 
стыкуются. Полтора месяца нии считают горячую воду... ся деревьев, то на вопрос 
назад у нас отключили го- пустяком. В связи с органи- приживутся’ они или погиб’ 
рячую воду. Дней через де- зационнои перестройкой на- HyTi можно будет ответить 
сять в подъездах появились прашивается вопрос: что это, ТОЛько осенью. Прокурором 
рукописные объявления, из- смена вывески?». района внесен" протест в
вещающие квартиросъем- Что добавить к этому? томский горисполком на не
щиков о причинах, образно Реорганизацию провели

IIIIHIlIIHIIlIlllIIIinillHIIlIlllliniH j v  д  j/

З Л О К Л Ю Ч Е Н И Я  
О Д Н О Г О  П А Л Ь Т О

ВАС

законное решение общего со
брания кооператива «Кри
сталл». Председатель коопе
ратива «Кристалл» В. Боб
ров привлечен к материаль
ной ответственности. Ему 
предъявлен иск на 229 руб. 
20 коп. за причиненный 
ущерб.

««Родная у л и ц а »
На эту заметку М. Самсо

нова, опубликованную 26 
июня, ответил председатель 
Первомайского райисполко
ма А. Курафеев: «Строи
тельство дорожного полотна 

П К Г  A V '^ k 'T / fR  А К Л Т  7 miHiiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiHiiiiiiiiiimiii I в с. Сергееве начато и в бли-
. жайшее время будет закон-

гвыражаясь, засухи. Оказы
вается, в соседнем доме 
№ 23 лопнула труба и кипя
ток заливает квартиру. В 
конце объявления админи
страция участка авторитетно 
заявляла, что ремонт трубы 
будет произведен 23 июля.

Внимательно? По форме— 
да. А  по содержанию? Не

наверное, дело это нужное. 
Теперь нужно думать о том, 
как организовать контроль 
за действиями коллективов 
реорганизованных участков. 
Пока он, судя по письмам 
читателей, организован пло
хо.

Ц еще. На все вопросы, 
поднятые в обзоре, редак
ция ждет обстоятельного

жи-
нужно оыть криминалистом
чтобы установить, что в этой ответа из городского 
кажущейся предупредитель- лищного управления, 
ности все поставлено с ног В. АРСЕНЬЕВ

В феврале нынешнего года 
я заказала себе пальто в 
14-м ателье Дома быта № 2 
г. Томска. Мне было обеща
но, что обновку я получу к 
концу апреля. Но напрасно 
я предвкушала радость в 
назначенный день: пальто
не было сшито ни в апреле, 
ни в мае. И лишь в июне, 
устав обивать пороги ателье, 
я узнала, что мой заказ 
№ 442290 наконец-то выпол
нен. Но как? Сшито пальто 
было небрежно, отутюжено 
с нарушением правил (Все 
швы отпечатались на правой 
стороне), меловка не снята. 
Кроме всего этого, 
выглядело на мне, 
чужого плеча. И даже после 
частичного исправления ог
рехов исполнением заказа я 
осталась недовольна. А ведь 
это шила не какая-то мало

грамотная портниха-надом
ница, а коллектив ателье 
первого разряда, где работа
ют современные мастера, 
специалисты высокой ква
лификации.

Л. ФИАТОВА.
г. Томск.

можно добавить: и внима- Б Е З  Г А З  А. . .
ние, К клиенту, соседу, спут
нику, пассажиру, зрителю. Такая нейееелая история.

Просим поблагодарить Ба- Рабочие Поросинского отде. 
барынина, за честный, добро- ления совхоза «Октябрь» вот 
совестный труд, внимание к уже е  течение трех месяцев

Ц Е Н А  В Н И М А Н И Я
Нам, пассажирам автобус

ного маршрута № д, хочется 
сказать добрые слова о во
дителе Бабарыкинс (не зна
ем его имени, отчества). Он 
оставил о себе самое хо
рошее впечатление. Б пути 
следования объявлял все 
остановки (что делают да
леко не все), предупреждал: 
«Двери закрываются». А

пассажирам и пожелать ему 
успехов.

О. ПЕТРОВА,
JV. АЛЕКСЕЕВА,

3. АФОНИНА
и другие пассажиры.

г. Томск.
* * * у

Комментирует письмо за
меститель начальника пас
сажирского автопредприя
тия № 1 Г. Н. Беркетов: 
«Владимир Бабарыкин—мо
лодой шофер. Работает в

ВЕТЕРАНЫ / . 
О ТЗО В И ТЕ С Ь!

В составе 106-й Краснозна
менной ордена Суворова
Днепровско1 _ Забайкальской ветеранов. Воинов, лрини- 
стрелковои дивизии, в ее мявших участие в боях с 
4ь-м, 1о6-м, 236-м стрел- немецко-фашистскими за-
ковых, 362-м артиллерий-i хвагчиками в составе этой

чено. Содержать улицы се
ла в порядке обязан колхоз 
«Маяк», на .чТо и указано 

[ правлению колхоза».

БЕСХОЗЯЙСТВЕННОСТЬ

В А Л Я Е Т С Я  
Б У Л Ь Д О З Е Р

Уважаемая редакция! 
Полгода назад, проезжая 

мимо дереяни Кузовлейо, я 
обратил внимание на одино
кий бульдозер, стоящий воз
ле дороги. Весной вижу: 
стоит по-прежнему. Сейчас 
сноро осень, бульдозер не 
тр онулся  с места.

Неужели он так никому и 
не нужен? Не верю!

И; П РО Н ЬК И Н , 
плотник-бетонщик СМУ-15 

управления Химстрой.

ОТ РЕДАКЦИИ: Прове
рить сигнал нашего чита
теля оказалось нетрудно. 
Бульдозер марки С-100 сто
ит себе почти целый год на 
обочине кузовлевской трас
сы. Порядком заржавел и, 
как утверждает живущий 
по соседству мальчишка 
Саша Кожухов, потихоньку 
растаскивается какими-то 
дяденьками,

ском полках и других дивизии, просим сообщить о дивизии воевал майор, зам- Принадлежит данный ,
подразделениях сражались себе по адресу: 353790, Крас- полит 804-го артиллерийско- бульдозер М» 257 управлению I

механизации № 1 треста 
Спецстроймеханизация. Вот 
мы и спросим теперь само
го главного «дйденьку» — 
управляющего трестом то
варища Гущина: кто кон
кретно ответит (лгатериаль- 
но, естественно, а не аб
страктно) за «пропащую» 
технику?

ждут газ. Раньше наш посе
лок снабжала топливом рай
онная организация. И ни
каких претензий не было. С 
тех пор, как обязанность 
обеспечивать газом возло
жили на работников совхо- 
за, топливо стало поступать 
крайне нерегулярно. Мы не 
раз просили руководителей 
совхоза объяснить, в чем 
дело. Вначале они ссыла
лись на то, что азтомашины 
заняты на посевной, затем 
на то, что у шофера отняли 
права, потом сломалась ма
шина — и так постоянно на
ходятся «уважительные» 
причины. Просим помочь

нашем хозяйстве около не
когда грузовик помешал тырех лет, с полгода назад 
движению и шофер резко получил новый автобус. Лю- 

пальто остановил автобус, объяснил бит технику, машину со- сдвинуть дело с мертвой точ
ках с причину и извинился. . дергкит в полном порядке.

Много л и  э т о  — пара К делу относится с душой, 
теплых слов? В с п о м н и м : н и -  за что товарищи ' уважают 
чего не стоит так дешево его. К этому уважению при- 
и не ценится Taj: дорого, соединились, как видите, и
как вежливость. К этому пассажиры».

ки.
ШЕЛЕПОВА, ГУСАРОВА 
и другие рабочие Поро
синского отделения' сов
хоза «Октябрь» Томского 

района.

воины из Томской обла- нодарский край, Калинин- го полка тов. Гучик. Имени, 
сти. Совет ветеранов диви- ский район, ст. Старовелич- отчества пока не установили* 
зии вместе со следопытами конская, пер. Панурский, 10, Знаем лишь, что он был из 
средней школы № 10 г. Луц- А. И. Пасисниченко. 
ка — этот город освобожда- * * * .
ла дивизия — ведут поиск Следопыты Борисовской 

восьмилетней школы ведут 
поиск ветеранов 229-й Си
бирской ордена Суворова
стрелковой дивизии. В этой

Томска. Просим газету по
мочь найти товарища Гучи- 
ка и других ветеранов.

Наш адрес: 171117, Кали
нинская область, Вышнево
лоцкий район, п/о Борисов
ский, школа, штаб «Поиск».

С Е Е ж д у н а Р о д н а я «

иС н ф о р м а ц и я  \

П  Л  Е  Н  У  М  Ц  к  
К О М П А Р Т И И  П Е Р У
ЛИМА, 15 августа. Здесь состоялся пленум ЦК Перуан

ской коммунистической партии. Он одобрил проект про
граммы партии по подготовке к предстоящему 31 октяб
ря — 4 ноября этого года VII съезду ПКП. В документе, 
который будет вынесен на обсуждение низовых партий
ных организаций, * рассматриваются основные проблемы, 
стоящие перед Перу на современном этапе. В программе, е 
частности, отмечается необходимость осуществления в 
стране Социально-экономических преобразований, укреп
ления государственного сектора как основы Для построе
ния народно-демократического государства..

Пленум одобрил решение Перуанской компартии, рево
люционной социалистической партии и фронта рабочих, 
крестьян, студентов и народа выступить единым фронтом 
на предстоящих в мае будущего года в Перу всеобщих 
выборах и утвердил решение ПКП принять активное уча
стие в разработке, общей платформы для проведения сов
местных действий левыми силами страны в ходе предвы
борной кампании.

ДЕНЬ НЕЗАВИСИМОСТИ ИНДИИ
ДЕЛИ, 15 августа. В праздничном убранстве сегодня сто

лица Индии Дели.
Газеты вышли сегодня с материалами, в которых рас

сказывается об успехах страны в развитии экономики и 
культуры, в социальной сфере. На видных местах газеты 
опубликовали текст поздравления Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя Президиума. Верховного Со
вета СССР Л. И. Брежнева и Председателя Совета Мини
стров СССР А. Н. Косыгина президенту республики Ни
лам Санджива Редди и премьер-министру Чаран Сингху 
по случаю праздника.

С раннего утра тысячи жителей города устремились к 
Красному форту, над которым ровно 32 года назад впер
вые .взвился трехцветный фл.аг независимой Индии. Здесь 
в торжественной обстановке состоялся митинг, посвящен
ный Дню независимости, в котором приняли участие 
представители различных штатов и союзных территорий 
страны.

Выступая на митинге, премьер-министр Чаран Сингх 
заявил, что Индия будет поддерживать хорошие отноше
ния со всеми государствами. Наша страна, отметил он 
твердо,, верит в необходимость установления на земле 
прочного мира и лучшего взаимопонимания между наро
дами. Касаясь проблем внутреннего развития, с которыми 
сталкивается многомиллионный индийский народ. Чаран 
Сингх подчеркнул, что правительство приложит все силы 
чтобы ликвидировать безработицу и повысить жизненный 

- Уровень широких народных масс, упорядочить цены на 
товары первой необходимости. Особое внимание "указал 
оя,̂  будет уделено улучшению жизни наиболее обездолен
ной части населения страны.

П Р О Е К Т  К О Н С Т И Т У Ц И И  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО ВЬЕТНАМА

ХАНОЙ, .15 августа. Сегодня здесь опубликован и вы
несен на всенародное обсуждение проект конституции Со
циалистической Республики Вьетнам,

Новая конституция наследует и развивает конституции 
1946 и 1959 годов, обобщает результаты революционной 
борьбы вьетнамского народа за последние полвека, отра
жает курс и политику-KJXB, имеет целью обеспечить ус
пешное развитие вьетнамского общества на новом этапе.

В проекте Конституции подчеркивается, что трудовой 
народ является хозяином страны, а главная опора госу
дарства — союз рабочих и крестьян, руководимый рабо
чим классом.

Коммунистическая партия Вьетнама — авангард и 
боевой штао вьетнамского рабочего класса, вооруженный 
учением Маркса и Ленина. Она является единственной
ппйсп°ДЯЩеИ СИЛ0?’ ОСНОЕИЫМ решающим фактором всех пооед вьетнамской революции.

СРВ укрепляет боевую солидарность и отношения сот
рудничества с братскими социалистическими странами на 
основе марксизма-ленинизма и пролетарского интерна- 
^ ° нализма; защищает и развивает отношения дружбы с 

странами; солидарна с народами всех стран, 
ьорющимисл за национальную независимость и социаль- 
ныи прогресс. Она осуществляет политику мирного сосу
ществования стран с различным общественно-политиче
ским строем на основе уважения независимости сувере
нитета, невмешательства во внутренние дела друг друга 
равенства и взаимной выгоды, активно поддерживает и 

вклаД в борьбу народов всего мира против империа- 
лизма, колониализма и неоколониализма, экспансионизма 
и великодержавного гегемонизма,. расовой дискримина
ции, за мир, национальную независимость, демократию й 
социализм.
„ Я °вый оа,ошюи закон определяет более широкие права 

Д5^КОТОрЫе неотДелимы от обязанности. Все граж
дане е в в  равны перед законом, имеют право избирать и 
оыть изоранными, им обеспечивается право на труд от- 
дых, ооразование, пенсионное обеспечение, бесплатное ле- 
чение, жилище, право свободы слова и собраний, свободы ‘

.вероисповедания.
Проект конституции СРВ предусматривает некоторые 

“ НИЯ В СТРУКтуре государственной власти. Уп^азд! 
няются .• ныне существующие институты президента’ рес- 
имяЛИкЯ И ПостоянноГо комитета Национального созда
ния. Коллективным президентом становится Госудап-
ч Г ™ .  С0ВЛТ СРВ' К0Тбрь1Й облекается широк.имФ пол- 
номочиями. Национальное собрание формирует прзви-
строГсРВК°ТОРОе предлатается называть Советом Мини-
-,,^°слс всенародного обсуждения проект конституции 

. ° y g T вынесен на голосование в Национальное собрание

З А Я В Л Е Н И Е  
П Р Е З И Д Е Н Т А  Э К В А Д О Р А

КИТО, 15 августа. Президент Эквадора Хайме Рольдос, 
вст^швшии в должность 10 августа, устроил здесь пресс- 
конференцию для иностранных и местных журналистов.

Президент подтвердил намерение своего правительства 
поддерживать и развивать отношения со всеми странами 
я. в частности восстановить отношения с Кубой 

Эквадор, отметил он, предоставит помощь народу Ника
рагуа. Министр иностранных дел Эквадора, сообщил пре
зидент, встречался с министрами иностранных дел дру
гих стран - членов дндской группы с целью координации 
совместных действий по- оказанию этой помощи,

Эквадор, заявил президент, примет участие в качестве' 
наблюдателя в предстоящей в сентябре с. г в Гаване '
VI конференции глав государств и правительств непри- 
соединившихся стран.

X. Рольдос указал, что Йквадор будет оставаться членом 
Организации стран — экспортеров нефти (ОПЕК).

Президент подверг критике многонациональные компа
нии за их вмешательство во внутренние дела и -междуна
родные отношения различных стран, в том числе Эква
дора. Учитывая интересы страны, отметил он, их деятель
ность в Эквадоре должна быть ограничена.
.. Коснувшись экономического положения страны 
X. РоДьдос охарактеризовал его как трудное. Внешний 
долг страны достиг 4 млрд, долларов, многие министер
ства и ведомства, указал он, почти не имеют средств.

Новое правительство, отметил президент, намерено про- 
вести .ряд преобразований, В частности, око примет меры 
по ликвидации неграмотности и обеспечению жильем, го
родского ж сельского населения.
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.КРАСНОЕ ЗНАМЯ августа 1973 года

■ «И з всех искусств для нас 
важнейшим является кино».

(В. И. Ленин).

ИСКУССТВО, РОЖДЕННОЕ 
ОКТЯБРЕМ

27 августа 1919 года Сов 
нарком РСФСР принял Де
крет о национализации ки 
подела в Советской России. 
Этот день стал днем рожде
ния советского кино.

За шестьдесят лет оно про
шло большой и славный 
пуль.

Много интересных хро
никально - документальных, 
художественных, научно-по
пулярных, мультипликаци
онных картин вышло за эти 
голы на студиях страны.

Многие из фильмов, со
зданных кинематографиста
ми на разных этапах разви
тия советского кино, вошли 
в его золотой фопд.

НА СНИМКЕ: кадр из ки
нофильма «Рассказы о Ле
нине».

Фотохроника ТАСС.

НА X I МЕЖДУНАРОДНОМ КИНОФЕСТИВАЛЕ

Р а б о ч и й  р и т м  п р а з д н и к а  к и н о
С быстротой поистине ки

нематографической меняют
ся «кадры» в уплотненной 
до предела программе Мо
сковского кинофестиваля. 
15 августа в его календаре— , 
первый рабочий день. Участ
ники и гости хино'смотра на
чали его с посещения вы
ставки «60 лет советского ки
но».

Близко к сердцу приняли

участники фестиваля при
ветствие товарища Л. И. 
Брежнева, подчеркнувшего 
важную роль кинематогра
фа в сближении народов и 
государств, повышении, от
ветственности нынешнего 
поколения за избавление 
человечества от угрозы вой
ны, пробуждении в людях 
благородных чувств и мыс
лей. ' '

Конкурсный экран первого 
дня представил работы ин
дийских, иранских, мекси
канских и ’шЁёдских масте
ров.

В этот же день в «За- 
рядье» открылся фестиваль 
короткометражных филь
мов. Горячими аплодисмен
тами встретили зрители кар
тину «Неизвестный сол
дат» — заключительную

главу 20-серийной киноэпо
пеи «Великая Отечествен
ная».

Нашему будущему -— де
тям посвящены докумен
тальные фильмы, 'созданные 
кинематографистами Болга
рии, Венгрии, ГДР, Колум
бии, Польши, Чехословакии, 
показанные' в этот же день.

(Корр. ТАСС).

ПОНЕДЕЛЬНИК 20 августа
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

МОС КВ А
10.00. «Время».
11.05. Программа мультфильмов.
11.35. «Фильм детям». «Искатели за

тонувшего города». Художествен-
I  ный фильм.

12.45. «Очевидное-невероятное».
13.45. Новости. •

G 13,50 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости.
16-20. «Навигация». Документальный 

фильм.
17.10. «Наш сад». .
17.40. «Маршрутами юных». О Всесоюз

ном туристском слете тз т. Уфе.
18.10. «Хочу все знать». Киножурнал.

Т О М С К
18.20. Цв. , Новости.
18.35. «Сельская новь». «Бригадный 

п о д р я д ,в .. овощеводстве». Из 
опыта экономической работы 
объединения «Томич».

МОСКВА
13.55. «Пятилетка. Год четвертый».

. «Профессия моя — шахтер».
19.55. Премьера фильма-спектакля Мо

сковского театра им. М. Н. Ермо
ловой «Горное гнездо». По одно
именному роману Д. Мамина- 
Сибиряка.

22.30. «Время».
23.05. «Споемте, друзья». Музыкальная 

программа. Ведущий — заслу
женный артист РСФСР JI. Ле
щенко.

00.25. Чемпионат Европы по конному 
спорту. Передача из Нидерлан
дов.

01.05. Новости.
В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
l^ -ЗО. «Беречь', .народное добро от по

жаров».
19.45. «Приглашение в Мадрас». До

кументальный ’фильм.
19.55. А. Н. Островский. «Правда хоро

шо, а счастье лучше». Спектакль 
Новосибирского драматического 
театра «Красный факел». В ан
тракте — Цв. Новости.

Дейевмдщме
п р о г р а м м а  m m i
П Е Р Е Д А Ч  r i g S d l .

20.45.
21.30.
22.30. 
23.00.

00.45.

19.30.
19.50.

20.15.

20.30.
20.40.

Всесоюзном пионерском лагере 
«Артек» имени Ленина.
«Вместе. — дружная семья».
«60 лет советскому кино». 
«Время».

' Чемпионат СССР по Футболу. 
* Динамо» (Киев) — «Шахтер» 
(Донецк).
Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТОМ С К

«Фильм — детям». Мультфильмы. 
Вечер балета.

МОСКВА
«Сегодня в мине».

ТО М С К
Цв. Новости.
«Друзья мои». Художественный 
фильм. («Мосфильм». 1974 г.).

ЧЕТВЕРГ 23 августа

9.00.

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

Цв. Новости.

ВТОРНИК 21 августа
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

Т О М С К
9.00. Цв. Новости. -
.9.15.. «Сельская новь».
9,30. Кинопрограмма для тружеников 

села.
МОС КВ А

!10.00. «Время».
11.05. Мультфильм.
11.30. . Д. - Мамин-Снбиряк. «Горное гнез

до»,
14.05. Новости. . . .

С 14.10 до 16.00 —- перерыв.
16.00. Новости.
16.20. «Твой труд — твоя высота». Ки- 

нопрограмма. -
17.10. «Поэзия». И. Уткин.
17.55. А. Глазунов, Музыка к -балету 
; ._ «Раймонда».
18.15. «Маршал- революции», Художест-

. . венный телефильм. 1-я серия.
19.20. «Адреса молодых».
20.15. «Сегодня в. мире». -

ТО М С К
20.30. Цв. Новости.
20.45. ’ «Беречь народное добро от пожа

ров».
21.00. «Почта ТВ». Отвечаем на ваши 

письма.
М О С К В А

21.30. «Встреча с оперой». Дж. .Перго-
't лези. «Служанка-госпожа».

Фильм-опера. (Италия).
22.30: «Время», -
23.05. - «Трудно .ли быть, красивым?».

Встреча с победителями Между
народного конкурса парикмахе
ров.

00.10. Концерт • вокально-инструмен
тального ансамбля ,«Оризонт». 

00.30. Новости.
В ТО Р А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
: 19:30. . Студия «Юность». «Разговор..;• на

чистоту». Передача 2-я.
20.00. «Играет Аби Зейдер». Концерт.

МОС КВ А
20.15. «Сегодня в мире».

Т О М С К
20.30. Цв. Новости.
20.45. «Буйный лебедь». Художествен

ный фильм- («Узбекфильм», 
1977 г.). .

9.10. ’Цв. «Светофор».
9.40. Новая кинохроника.

МОСКВА
10.00. «Время».
11.05. «Веселые старты».
11.40. «Идем считать медведей». Доку

ментальный телефильм.
11.55. «Фильм — детям». «Путешест

вие достойных». Премьера худо
жественного телефильма. 1-я се
рия.

13-00. «Мне доверена песня». Фильм- 
концерт.

13.45. Новости.
С 13.50 до 16.00 ' перерыв.

16.00. Новости.
16.20. «Откровенный разговор». Доку

ментальный телефильм.
17.20. «По музеям и выставочным за

лам». «Государственный Русский 
музей. Искусство XVIII века: 
Д. Левицкий, В. Боровиковский».

17-50. К Международному году ребенка. 
«Песни дружбы». О Международ
ном фестивале детских хоровых 
коллективов социалистических 
стран в г. Сочи.

ТО М С К
18.20. Цв. Новости.
18.35. «Накануне нового учебного года».
18.50. Цв. «Книголюб». 1. «Шегарская

районная библиотека — труже
никам ' села». 2. Магазин-клуб. 
Каким e^iy быть? 3. Любимая 
книга в нашей семье. .

МОС КВ А
19.30. «Дела московского комсомола».
20.00. «В каждом рисунке — солнце».
20.15. «Сегодня в мире».
20.30. К национальному празднику ру

мынского народа Дню ‘ осво
бождения Румынии от фашист
ского ига. Программа телевиде
ния Социалистической Республи
ки Румынии.

22.30. «Время».
23.05. «Поет Корина' Кириак». (PvMbi- 

. _ ния),
23.35. «Музыкальная жизнь». Тележур

нал.
00.50. Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А
ТО М С К

19.30. «Если будет Россия...». Стихи 
Е. Евтушенко читает артист 
Томского ■ драматического театра 
Ё. Варенцов.

19.50. «Четыре: ордена командира 'Федь- 
ко». Документальный фильм:

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
‘20.30.. Цв. Новости.
20.45. «Притча о любви». ХудожеЗт- 

*1976ЬТг ) ^ ильм’ («Казахфильм». -

19.25. «Сельская новь». «На промыш
ленной основе». Бройлерная фаб
рика даёт продукцию».

МОСКВА
19.55. «Боцман». Художественный теле

фильм для детей. (Киностудия 
им. Довженко по заказу Госте
лерадио. 1975 г.).

20.15. «Сегодня в мире».
'20.30. «Алкоголизм». Беседа врача.
21.00л Фантазия на темы песен о спор

те. Исполняет эстрадный оркестр 
ЦТ и ВР под управлением 
А. Михайлова.

21.10. «Уроки французского». Художест
венный телефильм. («Мосфильм» 
по' заказу Гостелерадио. 1978 г.).

22.30. «Время». ‘ ,
23.05. «Песня-79». Концерт во Дворце 

культуры им. В. И. Ленина ком
бината «Трехгорная мануфакту
ра».

00.30. «Дом над Окой». О музее-усадьбе 
«Поленово».

00:55. Новости.
В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А

Т О М С К
19.30. «Пятилетка эффективности и ка

чества». «На контроле — строи
тельство жилья».

19.45. «Природа богата, но...». Научно- 
популярный фильм.

20.05. Концерт.
МОС КВ А

20.15. «Сегодня в мире». •
ТО М С К

20.30. Цв. Новости.
20.45. «Человек и время». Документаль

ный фильм.

СУББОТА 25 августа

10.00.
11.05.
11.35.

,12.05.
12.20.
12.50.
13.20.

14.Q0.

14.40.
15.25.

16.30.
16.45.
17.00.

17.45:
.18,15.
19.15.
20.00.
20.25.

21.25,

22.30.
23.05.
00.1-0.
01.00.

16.00.
16.40.

18.05.

П ЕР В АЯ  П Р О Г Р А М М А  
МОС КВ А

«Время».
«Выставка Буратиио».
«Для вас. родители».
Народные мелодии.
«Советы и жизнь».
«Утренняя почта».
«За безопасность движения». 
«Внимание — дети!».
«Рассказы о художниках». На
родный художник Азербайджан
ской ССР Т. Нариманбеков. 
«Здоровье». i
«Фильм — детям»: «Когда тебе 
двенадцать лет». Премьера худо
жественного- телефильма. («Ка- 
захфильм» по заказу Гостелера
дио, 1979 г.).
«Сегодня в мире».
Тираж «Спортлото».
«Встречи по вашей просьбе». 
Участвуют министр легкой про
мышленности СССР Н. И. Тара
сов.' министр пищевой промыш
ленности СССР В. П. Леин, 
министр легкой промышленно
сти РСФСР - Е. Ф. Кондратьков, 
начальник' отдела Госплана СССР 
Э. И. Разумеев. Ведет политиче
ский обозреватель В. П. BeKefoB. 
Мультфильм.
«В мире животных».
«Человек. Земля. Вселенная». 
«Радуга». (СССР).
«9-я студия». Ведет политиче
ский обозреватель В. С. Зорин. 
Премьера художественного теле
фильма «Стакан ■ воды». По 
мотивам одноименной пьесы 
О: Э. Скриба. 1-я серия., («Мос
фильм» по заказу Гостелерадио. 
1979,,г:). . ’
«Время».
«Стакан воды». 2-я серия. 
Концерт ансамбля «Нитти Грит- 
ти дет Бенд». (США). v
Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

Цв. «60 лет советскому кино». 
«Фильм — детям». ’ «Полонез 
Огинс-кого». (Киностудия им. 
Горького. 1972 г.). ~ • -
Литературный концерт.

26 августа
П Я Т Н И Ц А 24 августа

G  Р Е Д А 22 августа

10.00. 
И .0,7. 
12.00.
13:00.

..ДЗ--00,

ш ш
16.20.'

17.25.
. 17.55. 

18,25..

19.30.
19.40.

20.00.
20.15.
20.30.

П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

«Время».
«Книга га твоей жизни».
Дж\ Перголези. «Служанка-гос-
пож'а»,
«Клуб кинопутешествий». 
Новости.
С 14.Оо до 16.00- — перерыв.

""Новос'тр.. . г.:
«По Сибири и Дальнему Восто
ку». Кинопрогранма.
«Русская речь».
«Отзовитесь, горнисты».
«Маршал революции». 2-я серия. 

ТО М С К
Цв. Новости. ".
«Путь памяти»;. Очерк о худож
нице Р. Пантелеевой.

М О С КВ А
«Веселые нотки».
«Сегодня в мире».
«Солнцу и дружбе — салют!». 
Документальный, телефильм о

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

9.00. Цв. Новости.
. 9,15. «Накануне нового учебного года».
9.30. «Путь памяти». Очерк о худож

нице Р. Пантелеевой.
.  МОСКВА

■10.00. «Время»!
11.05. Встреча юнкоров телестудии 

«Орленок» -с членом-корреспон- 
дентом АМН СССР В. А. Таболи- 
ным.

12.05. «Фильм — -детям». «Путешествие 
достойных». 2-я серия.

.13.10. Койцерт Педагогов и студентов 
факультета народных инструмен- 
т°в музыкально-педагогического

.ь - ,  института им. Гнесиных.
Хо.Ьо. Новости.
,2'пп 9- ДО 16.00 — перерыв. '1.6.00. Новости.
16.20. К Международному году ребен

ка. «Будущее планеты». Докумен- 
■ ■■ тальный фильм.
Ш 10- «Шахматная школа».
17.40. Концерт художественных кол- 

. лективов Молдавии.

.18.00. «День сегодняшний — 
завтрашний». Телеочерк.

.  ТО М С К
18.45. Цв, Новости,
19.00. Цв, . «Земля и хлеб». Стихи

. ских поэтов.

день

П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  
МОСКВА

10.00. «Время».
11.05. «Яшлык». Фильм-концерт.

(Алма-Ата).
11.30. «Будильник»'.
12.00. «Служу Советскому Союзу».
13.00. К Международному году ребенка. 

«Личность начинается с детства». 
Документальный телефильм.

13.30. «Музыкальный киоск».
Л 4.00. «Сельский час».
13 0.0. Мультфильм.
15.20. А. и П. Тур. «Единственный сви

детель». Фильм-спектакль МХАТ 
СССР им. Горького.

17'15* «Герой Красного Клайда». К 
100-летию со дня рождения дея
теля английского рабочего дви- 

• „ жения Джона Маклина.
}7.2о. «Клуб кинопутешествий».
Ш.2э. «Сегодня — День ' шахтера».
18.40. Концерт, посвященный Дню 

шахтера.
19.30. «Международная панорама». (Ин

тервидение).
20.15. «Главы великой книги». Фи.льм
■ - ■ 3-й. «Дороги победителей».
21.20. Премьера телеспектакля «Вось

мой день недели» из цикла «На
ши соседи».

22.30. «Время».
23.05, «Для вас, труженики села». Кон

церт...............
23.50. Чемпионат мира по ведоепар.ту. 

Передача из Нидерландов.
00.20. Новости.

Сатирическим

Д У М А

А Д Е Л О  Н Е  Д Е Л А Е Т С Я
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У И А Е Т С Я,S

В редакцию пришло тревожное письмо: «...Мы, рабочие 
картонажного цеха мебельно-зеркальной фабрики, с на
деждой ждали окончания строительства нового цеха. Но 
наши надежды не оправдались. Прошло больше, полугола, 
как мы переехали в новое здание, а труд наш остается 
тяжелым. До сих Пор не работают подъемник, вентиля
ция. Летом невозможно дышать от .жары и картонной 
пыли, а зимой приходится замерзать от холода. Местное 
отопление не обогревает цех. Мы неоднократно обраща
лись к директору фабрики А. С. Палышу и к его замести
телю П. В. Воскобойникову. Ответ один: . идите к на
чальнику .цеха».

Новый картонажный цех 
построен на склоне Воскре
сенской горы. Бурные воды 
этой весны пробили брешь в 
стене здания и подмочили 
это явление архитектурной 
мысли проектно-конструк
торского бюро местной про
мышленности. Сырость ощу
щается в помещениях цеха 
до сих пор. Сырость ощу
щается и в разговоре руково
дителей мебельно-зеркаль
ной фабрики.

— Я там больше всех бы
ваю, — откинувшись на 
спинку стула, говорит П. В. 
Воскобойников. — Да, много 
недоделок. Подъемник надо. 
Занимаемся.

Что-то долго занимаетесь, 
Петр Владимирович?! А  по
ка ваши работницы выпол
няют роль подъемного меха
низма, сами носят готовую 
продукцию с верхнего этажа 
на нижний.

-— После строителей мы 
вентиляцию переделывали,— 
продолжает Петр Владими
рович. — Сейчас она у нас 
работает. Ко мне обращают
ся: плохо тянет вроде бы.

Мы пришли в цех через 
час после начала смены. 
Картонная пыль уже тол
стым слоем осела на одеж
ду рабочих. Раздевалка до
верху затарена готовой про
дукцией, поэтому переодева
ются прямо в цехе.

— Да вентиляция здесь 
никогда , не действовала, -— 
сквозь шум работающих ме
ханизмов говорит резчик- 
заготовитель картона О. А.
УсупбЕ.

В. А. Бабарыкин, главный 
инженер фабрики, оказался 
более осведомлен, чем II. В. 
Воскобойников.

Ну, что там. еще? Вен
тиляция. В нижнем помеще
нии она до сих пор не рабо
тает. Из-за мелочей. Отсут
ствует двигатель, —- распи
сался в своей безответствен
ности главный инженер.

Но это не самый важный 
момент, по мнению Влади
мира Алексеевича. Самый 
важный он крупно изложил 
в начале нашего разговора.

— Внизу, в помещении, где 
делают картонную тару, 
большая загроможденность. 
Мое мнение — надо умень
шать производство, чтобы 
создать нормальные условия. 
Но это от нас не зависит, —- 
вздохнул Владимир Алек
сеевич.

—  Это от нас зависит, —
возражает В. Ф. Голоушина, 
временно исполняющая обя
занности начальника цеха. 
— Склад готовой продукции 
необходимо привести в поря
док: разгородить, секции
сделать. Это в наших силах. 
Я говорила начальнику цеха 
А. А. Петрову. Он ответил: «Я 
знаю, я сам об этом думаю».

Вот уже скоро ,грд руко
водство мебельно-зеркальной 
фабрики думает дум}-, как 
поставить мотор, чтобы 'за
работала вентиляция в цехе, 
как привести в порядок 
складские помещения, как 
сделать ■ подъездные пути, 
чтобы' заказчики могли раз
грузить заваленный сверху 
донизу, вдоль и поперек цех,

как привести в действие 
' подъемник, чтобы работни
цы цеха не перетаскивали в 
склад готовую продукцию. 
Но дума думается, а дело не 
делается.

Весной на цеховом собра
нии Петр Владимирович 
Воскобойников высоким сло
гом объявил:

— Я вас в люди выведу. 
Будет порядок. Дерном весь 
склон выложим.

Но, видно, высокий слог 
потрачен зря. Дерном здесь 
и не пахнет. Земля между 
иехом и местом, где под на
весом сложены пачки кар
тона,' изрыта и разбита по
токами воды и похожа сей
час на полосу препятствий. 
Надо быть большим виртуо
зом. чтобы благополучно до
нести 25-килограммовую 
пачку в нижнее помещение 
цеха. А  если учесть, что ста
ночники .сами,1 намахавшись 
у станка, косят этот картон, 
то это удивляет вдвойне.

— У  нас подсобные рабо
чие носят картон, — в два 
голоса заявили главный ин
женер и заместитель дирек

тора Фабрики.
— У  нас таких подсобных 

рабочих нет. Станочники са
ми носят картон, — 'возрази
ла В. Ф. Голоушина.

Но а как же с теплом, то
варищи руководители ме
бельно-зеркальной фабрики? 
В ваших мероприятиях 
окончание. строительства и 
сдача в эксплуатацию тепло
трассы картонажного цеха 
запланировав на июнь. Но 
вот уже август. Зима на но
су, а до сдачи теплотрассы 
еше далеко.

Не чувствуется тепла со 
стороны администрации ме
бельно-зеркальной фабрики 
к своим рабочим. Последние 
слова директора фабрики 
А. С. Пзлыша подтвержда
ют это. Вот что он:сказал:

— Если подходить щепе
тильно, то там нормальные 
условия труда.

Г. СКАРЛЫГИН.

ПРИХОДИТЕ НА ПРАЗДНИК ФОТОГРАФИИ
19 августа 1839 года соб

рание Парижской академии 
наук и Академии изящных 
искусств с большим интере
сом выслушало сообщение 
своего соотечественника, ху
дожника и изобретателя 
Жана Дагера. Он получил 
первое фотоизображение. 
Это было одно из вели
чайших открытий XIX векат

В субботу, 18 августа, в 
12 ч&сов дня в Томском го
родском саду состоится 
творческая встреча фотолю
бителей, посвящ енная 
140-летнему юбилею . фото
графии. Ее организует Дом 
народного творчества. На 
встречу приглашаются фо- 
томастера службы быта . и 
печати, все фотолюбители.

Приносите ваши снимки — 
здесь вы получите консуль
тацию и дружеский совет 
по технике съемки и печати 
фотоснимков, обменяетесь 
мнениями по творческим 
вопросам. Лучшие снимки 
будут тут же выставлены 
на обозрение, отобраны для 
опубликования в газетах.

Л. ЛЕЙКИН.

Н о в а я  к н и г а  
т о м  и ч а
В издательстве - ЦК 

ВЛКСМ «Молодая гвардия» 
вышла в свет книга нашего 
писателя-земляка Василия 
Афонина «Клюква-ягода». В 
нее вошли четыре "повести: 
«Голубой период», «Год 46-й», 
«Клюква-ягода» и «Путев- 
КЗ».

Предисловие написал из
вестный советский писатель 
Сергей Антонов.

Это третья книга В. Афо
нина, недавно вернувшегося 
о высших литературных 
курсов' в г. Москве. Она хо
рошо оформлена и выпуще
на 100-тысячным тиражом.

В. НИКОЛАЕВ.

В Шш

П Я Т Н И Ц А ,  17 августа 
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. Цб . Новости. 9.15. «В 

лесном, цехе области». 9.35. 
«Дневник ударной стройки».

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. На приз 

клуба «Кожаный мяч». 11.50. 
«Соль земли». 6-я серия. 13.00. 
Ф. Шуберт. Четыре экспромта. 
13.40. Новости.

С 13.45 до 15.45 — перерыв. 
15.45. Новости. 1G.05. К' Дню 

Воздушного Флота СССР. - Про
грамма документальных теле
фильмов. 17.10. VI. Горький. 
•'■Вое по ми н а ния и встреч и х
18.15. Чемпионат- мира по со
временному пятиборью. Кросс.
18.30. Концерт мастеров ис
кусств.

ТОМ С К
19.30. Цв. Новости. 19 35. 

«Сельская новь». «Каждый час 
— урожаю». В хозяйствах Кри- 
вошеинского района.

МОСКВА
\ 20.15. «Сегодня в мире».
20.30. Играет . Вильнюсский 
квартет. 20.45. Почта програм- . 
мы «Время». 21.20. «Соль. зем
ли». 7-я серия. 22.30. «Время»'. 
2.3.05. «Мастера искусств». На
родный артист СССР И. • Влади
миров. 00.30. Мелодии и рит
мы зарубежной эстрады. 01.10. 
Новости.

В ТОР АЯ П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

19.30. «Почта ТВ». Отвечаем 
на ваши письма. 20.00. «-Знаме
на над Волгой». Фильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М С К
20.30. Цв. Новости: 20.45.

«Гонки без финиша». Художест
венный фильм. («Мосфильм». 
1977 г.).

V

радио
П Я Т Н И Ц А ,  17 августа

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Спортивная неде
ля». 9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 20,00. Послед
ние известия. 20.15. «Рабочее 
утро». Программа для учащих
ся профтехучилищ.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

17 августа: « Л г у н ь я »  — 19-30.

21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
«Л ю ты й »  —  19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИВКА БЕЛЬ»

«С лед росомахи» —  17-10, 19.

17 августа. Гастроли, масте
ров Ташкентского цирка — 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Земля Санникова* —  18. 20. 
ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 

«М и лли о н  за Л а у р у »  —  19.

ТПВГГГ

ш
т г ш

17 августа. Мультсборнич
«Н у ,  погоди!»  (12 выпусков) — 20.

о ш ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ; 
«РОДИНА»

«Все решает мгновение» — 9.
11, 13. 15, 17. 19. 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Каскадеоы » —  8-40. Ю-20.

12. 18-40. 15-20, 17. 18-40. 90-90. 
22. «К а п к а н »  —  8-40. Ю-20. 19
18- 40: 13-20. 17. 18-4П. 20-20. оо 
Зал кинохроники. «Я ж д у  тебл, 
олимпнеи», « Ф и г у р  ое ката
ние», «П рости ,  земное при тя
жение». «Советский с.порт» К? 6 
• - и9, 10-05.' 11-10. «Ц и р к  зве
рей»,  «Легенда перуанских ин
дейцев», «Ограбление по...», 
«Спасибо, аи ст»  —  12-15. 13-20, 
14-35, 36, 17-15. 18-30.

«ОКТЯБРЬ»
« Г а м л е т » '(две серии) —  8-30, 

11-05. 13-40. .16-15. 18-55. 21-30.
«Чуж ое счастье» —  8-50, 15.
19- 40, 21-20. «Как Иванушка- 
дурачок за чудом ходил»  —  
10-30. «Белый Бим —  Черное 
у х о »  (две серии) — 12. 16-40.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«М а ль ч и к  и океан» —  10. 

«С луж ебны й роман» (две се
рии) —  12. 15, 18, 20-50. «Повао 
и певица» —  9. 13-50. 15-20.
18-30, ‘21-40. «В о л  га-Вол га» —  
10-30, 12-10. 16-50, 20.

«СИБИРЯК»
Мупьтсборник № 83 —  9-20. 

«Весенний призыв» — 11, 12-40,
14- 20, 16, 17-40. 1.9-20. 21.

«ПИОНЕР»
«При клю чени я Н у к и »  —  9,

10-40. 12-20. 14, 15-40, 17-20.
«Зазьяловские чу ди ки »  —  19.
20- 30. 21-50.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«М с т и т е л ь »  (две серии) —  

18. 20-30.
КИНОТЕАТР ГОРСАДА
«Т а к  начиналась легенда» —- 

10. « С о л т и »  —  11-30, 13-20
15- 10. 17, 18-50, 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Потому, что я Айвар» —  15. 
«Офицерский вальс» —  17, 19. -

нише I

21.

Б

Вниманию штабов выход
ного дня и председателей 
профсоюзных комитетов!

Томский областной совет 
По туризму и экскурсиям 
предлагает организовать от
дых трудящихся по марш
рутам выходного дня на ту- - 
ристско-экскурсионном по
езде «Томск». 0  7 но 10 и с 
21 по 24 сентябся—Томок — 
Омск — Новосибирск, с 14 по 
17 сентября — Томск — 
Красноярск — Дивногорек, 
с 28 сентября' по 1 октяб
ря — Томск — Барнаул,— 
Новосибирск,

Обращаться в Томский 
областной совет по туризму 
и экскурсиям по адресу: 
г. Томск-29, ул. Герцена, 10, 
тел.. 3-13-74.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает на 
работу в подразделения тре
ста Томскжилстрой: камен-
щиков-монтажииков, плот
ников-бетонщиков, штука
туров, маляров, плиточни
ков-мозаичников - облицов
щиков, столяров для работы 
в цехе, разнорабочих, плот- 
ников-отделочников (сред
ний месячный заработок — 
200—250 руб.), главного бух
галтера УПТК, начальника 
производственного отдела 
треста, инженеров-строите-| 
лей для работы в отделах й 
на строительных площад
ках.

Одинокие обеспечиваются 1 
благоустроенным общежити
ем, семейные в течение трех 
лет—жильем. Имеется учеб
ный комбинат, профилакто
рий, детские. дошкольные 
учреждения.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. Марк
са. 7:

Городское агентство «Со
юзпечать» сообщает, что ве
домственная подписка на га
зеты и журналы на 1980 год 
открыта с 10 августа до 
1 сентября. 1979 года.

Предприятиям, учрежде
ниям, организациям необхо
димо получить каталоги га
зет и журналов, бланки за
явок и своевременно офор
мить подписку.

Городское агентство
«Союзпечать».

Томское отделение инсти
тута • Теплоэлектропроект 
..приглашает на ' постоянную 
работу: старшего кассира, 
столяра, инженеров, став
ших инженеров-строителей, 
инженеров, старших инже
неров по водоснабжению и 
канализации, инженеров- 
гидротехников, инженеров 
и техников по проектирова
нию автомобильных и же
лезных дорог, генеральных 
планов промышленных
предприятий, инженеров и 
техников—тонографов, гео
логов, гидрогеологов» началь
ников партий, старшего 
бухгалтера.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. К. Марк
са. 7. в бюро по трудоуст
ройства' и информации на
селения.

Кооперативное профессио
нально-техническое учили
ще Томского облпотребсою
за продолжает набор уча
щихся на 1979/80 учебный 
год на торговое отделение.

Срок обучения — 1 год.
В училище принимаются , 

юноши и девушки не моло
же 17 лет с образованием 
10 классов.

Принятые обеспечиваются 
стипендией в размере 32 
руб. в месяц, остро нуждаю
щиеся — общежитием.

Начало занятий — 1 сен
тября.

Адрес училища: г. Томск, 
ул. Бердская. 20.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную рабо
ту требуются: корректоры,
наборщики, ученики машин
ного и ручного набора, пе
чатники, ученики печатни
ков, электромеханики, упа
ковщики, подсобные рабочие 
для работы в цехах.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47, тел. 3-17-76, 
3-15-25,

Городское бкфо по трудо- 
устройству> и информаций 
населения приглашает в 
Томский инженерно-строи
тельный институт: заве
дующего складом, началь
ника отдела снабжения, по
мощника ‘ проректора «Яр 
АХЧ, Плотников-Столяров, 
шоферов, штукатуров-маля- 
ров, учебных мастеров, же
стянщика, библиотекарей, 
каменщиков, мастера (\
строителя, сметчика, бух 
галтера расчетной группы, 
старшего инженера по тех
надзору за строительством.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17,' ул. К. Маркса, 7, 
или Соляная площадь, 2.

Томский трест столовых 
№ 3 объявляет набор на го
дичные курсы поваров. На 
курсы принимаются лица с 
образованием 8—10 классов. 
Выплачивается стипендия — 
55—70 рублей в месяц. На
чало занятий — 1 сентября.

Для поступления на курсы 
необходимы документы: сви
детельство об образовании. 
4 • .фотокарточки размером 
3X4 см, характеристика, за
явление.

Обращаться: г. Томск, пр, 
Кирова, 17, в бюро по трудо
устройству,' или ул. Белин
ского. 51, в столовую «Раду
га». Телефон 9-24-46.

С 1 августа с. г. открыт 
филиал городского бюро по 
трудоустройству и информа,. 
ции населения при ГПЗ-5 по 
адресу: Северный городок, 9. 
Всех проживающих в рай
оне ГПЗ-5 просим обращать
ся в филиал городского бю
ро.

Партбюро, местком аппа
рата обкома КПСС выража
ют глубокое соболезнование 
заместителю заведующего 
отделом обкома В. П. -Манга- 
зееву в связи со смертью 
его отца

М А Н Г А З Е Е В А
Павла Ивановича.

Коллектив Томского отде
ления института Энергосеть- 
проект выражает глубокое 
соболезнование главному 
бухгалтеру В. В. Минде- 
ровой по поводу . смерти 
.матери

М ИН ДЕР О ВО И
Евдокии Владимировны.

I
torn

адрес и т е л е ф о н ыt>
Адрес редакции: 634050, Твмси, ГС П , пр . Фрунзе*, 103. Телефоны ; приемной редактора «-=* 3-44-33 
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